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Éditorial
« La loi de l'efficacité forcée dit : « Il n'y a jamais assez de temps pour tout faire, mais il y a toujours assez de 
temps pour faire la chose la plus importante ».

― Brian Tracy, Mange cette grenouille !

Je  suis  heureux  de  rédiger  l'éditorial  de  ce  Bulletin  de  Nouvelles  Gabriélistes.  Ce  213e  numéro  contient 
des nouvelles de 11 provinces, de la Maison généralice, des Maisons de formation, de l'Institut Ca' Florens 
d’Istrana, des Associés Montfortains Gabriélistes, etc.

F.  Jean-Marie Thior, Secrétaire général,  relate  la visite des Filles de  la Sagesse  et  des Frères  indiens  à  la 
Maison généralice. Les provinces de Bangalore et d'Hyderabad rapportent la profession perpétuelle des Frères 
dans leurs provinces respectives. Les articles des provinces de Delhi et de Ranchi partagent les activités de 
leurs institutions. La province du Nord-Est partage avec joie la célébration du Jubilé d'argent de la province 
et couvre largement la visite du F. Jean-Paul Mbengue, assistant général. À la page 17, F. Marcel Chapeleau 
rend compte de  l'état actuel de  la mission à Maurice.  Il explique comment  la mission commencée par  les 
Frères est poursuivie par les Salésiens et les laïcs. Les activités des Associés et des Novices sont rapportées 
respectivement dans les sections des Maisons de partenariat et de formation. F. Mathew Kaumkal relate la 
visite du Supérieur général et du Vicaire général ainsi que les activités de l'Institut Ca' Florens.

Je remercie avec gratitude les contributions de toutes les personnes impliquées dans la publication du BNG 
N° 213.  Je  remercie F. Emmanuel P.  J.  pour  la  rédaction des  textes  anglais. Nous  adressons nos  sincères 
remerciements au traducteur F. Marcel Chapeleau. Mes sincères remerciements au F. Dionigi Taffarello pour 
la  publication  de  nouvelles  dans  la  section Partenariat. Un mot  spécial  de  remerciement  aux FF. Bernard 
Guesdon et Jean-Marie Thior pour leur soutien constant et leurs conseils. Nous remercions tous les Supérieurs 
provinciaux, les secrétaires et les reporters des provinces, qui ont contribué aux nouvelles pour la publication 
de ce BNG.

Bonne lecture !

F. Louis Anthonysamy, SG

Pour les dernières nouvelles, veuillez accéder à notre site web Pour les dernières nouvelles, veuillez accéder à notre site web www.stgabrielinst.orgwww.stgabrielinst.org  
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Casa Generalizia

SÉJOUR DES FILLES DE LA SAGESSE À LA MAISON GÉNÉRALICESÉJOUR DES FILLES DE LA SAGESSE À LA MAISON GÉNÉRALICE

Dans  le  cadre  de  l’Année  Sagesse,  Sœur 
Symphorose Rasoanarivosalama et six autres 
Filles de la Sagesse ont séjourné à la maison 

généralice du 18 au 24 juin 2023. D’intenses visites de 
sites touristiques et religieux de Rome et d’Assise, de 
la maison généralice des Missionnaires Montfortains 
et  de  leur  communauté  sise  à  la Rue Merulana  ont 
ponctué leur séjour.

En signe de reconnaissance pour l’hospitalité qui leur 
a  été offerte,  les Sœurs ont  remis  à  la  communauté 
du généralat une statue de  la Vierge qui va au puits 
en  compagnie  de  son  divin  Fils  Jésus.  Or  qui  dit 
« puits » dit un  lieu de vie et de rencontre. Qui dit 
aussi « puits  »  dit  eau, élément  vital  au  quotidien. 
Une manière sans doute pour les Sœurs d’inviter les 
Frères  à  continuer  de  boire  à  la  source  d’eau  vive 
de  Jésus  pour  recevoir  l’Amour  de Dieu  et  ensuite 
pouvoir le partager.

F. Jean-Marie Thior, SG

Statue offerte à la communauté 
par les Filles de la Sagesse
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VISITE DE FRÈRES INDIENS À LA CASA GENERALIZIAVISITE DE FRÈRES INDIENS À LA CASA GENERALIZIA

Frère  Shine  Alex,  Supérieur  provincial 
d’Hyderabad,  Frère  Thomas  et  Frère  Yesu 
Prabhakar (INH) et Frère Prem (INP) ont rendu 

visite aux Frères de la maison généralice le lundi 17 
juillet 2023 et ont partagé le dîner avec la communauté. 
Même  si  la  visite  a  été  de  courte  durée,  elle  a  été 
vécue avec beaucoup de fraternité, de simplicité et de 
bienveillance. Une promenade digestive dans le parc 
a clôturé la belle soirée.

F. Jean-Marie Thior, SG
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Résultats des examens scolaires
Les résultats des examens scolaires provenant de nos 
différentes écoles  indiquent que  tous nos élèves ont 
bien réussi. Les proviseurs et le personnel enseignant 
en particulier ont  travaillé dur et ont produit de  très 
bons résultats scolaires. Dans toutes nos écoles, toute 
l'année a été bourdonnante d'activités,  tant  scolaires 
que  parascolaires. Maintenant  que  toutes  les  écoles 
ont  rouvert,  tout  le  processus  a  recommencé  et 
tous  ont  amorcé  un  très  bon  démarrage  dans  leurs 
établissements respectifs.

Visites de Frères
F. Britto des Philippines est venu en Inde le 19 mai 
2023  pour  un  séjour  de  deux  semaines.  F.  Sririchai 
de  Thaïlande  est  venu  pour  un  court  séjour  le  18 
mai.  Il  s'est  rendu  à Yercaud  afin  de  rencontrer  les 
quatre  Frères  thaïlandais  qui  suivaient  une  session 
préparatoire  en  vue  de  leur  profession  perpétuelle. 
Ces  Frères  sont  venus  à  la  Maison  provinciale  de 
Bangalore le 24 mai et ont passé une agréable soirée 
avec nous.

Jeune missionnaire philippin
Le lundi 22.5.2023 a été une journée importante ici à 
la Maison provinciale. A 7 heures du soir, les Frères 
des  communautés  de  la  ville  de  Bangalore  se  sont 
réunis  pour  dire  un  au  revoir  approprié  au  F. Arun 
Arockiaraj  qui  devait  partir  pour  les  Philippines  en 
tant  que missionnaire. En  fait,  il  venait  de  terminer 
ses études théologiques au CRI Brothers' Institute de 
Bangalore. Nous  avons  eu un  service de prière  très 
significatif suivi d'un dîner. F. Prince A., qui travaille 
déjà  aux  Philippines,  était  également  présent.  Les 
deux ont voyagé ensemble vers la terre de la mission 
le lendemain. Nous souhaitons à F. Arun une mission 
très fructueuse dans la nouvelle terre où il travaillera 
au cours des années à venir.

Changement de responsables
F. Vijay Sebastian, qui  était  le  supérieur  local de  la 
communauté  et  directeur  de  l'école,  a  été  transféré 
à St Joseph's Chengalpattu  le 20 mai 2023. Nous  le 
remercions pour le service méritoire rendu au cours de 
la dernière année. Jeune et énergique, il a fait de son 
mieux pour contribuer au maximum à  la croissance 
de la toute jeune École Wisdom Montfort d'ici. Merci 
mon ami Vijay, pour votre travail infatigable et pour 
être  un  compagnon  agréable.  Votre  visage  souriant 
et  vos  gestes  amicaux  resteront  toujours  dans  les 
mémoires. Que Dieu vous bénisse abondamment !
Les Frères M. P. Antony et K. K. Thomas ont depuis 
lors pris la relève respectivement en tant que supérieur 
local de la communauté et directeur de l'école.

Rencontre des supérieurs locaux et des 
économes
Les supérieurs locaux, économes et proviseurs de la 
Province ont participé à  la rencontre organisée pour 
eux le samedi 17 juin 2023 à la Maison provinciale. 
L’animateur  était  le  P.  Joseph Abraham  CSSR.  Le 
thème de la journée était ‘Le leadership des bergers’.

Profession perpétuelle
F. Stephen Arockia Raj a prononcé ses vœux perpétuels 
à  la  maison  provinciale  le  dimanche  18  juin  2023. 
La sainte Eucharistie a eu lieu à 11h15, présidée par 
Mgr C. Francis, vicaire général de  l'archidiocèse de 
Bangalore  et  curé  du  célèbre  sanctuaire  St-Antoine 
à T. C. Palya, Bangalore. Un bon nombre de Frères 
de partout, en plus des parents proches de F. Étienne, 
ainsi que de nombreux prêtres  et  religieuses  étaient 
présents.

Autres nouvelles
Le  toit  central  couvrant  l'espace  ouvert  au  milieu 
de la maison provinciale est entièrement en place et 
opérationnel, c'est-à-dire que la partie centrale du toit 

Province de Bengaluru



7Juin 2023

F. M. P. Antony, SG

peut  être  déplacée  sur  les  côtés  par  télécommande 
pour  faciliter  la  libre  circulation  de  l'eau  fraîche 
et  de  l’air.  Parallèlement,  un  plus  grand  nombre  de 
panneaux  solaires  ont  été  installés  sur  la  terrasse 
ouverte pour produire de l'électricité. Les travaux du 
complexe chapelle-auditorium semblent s'éterniser et 
il reste encore quelques finitions à terminer.

BENGALURU
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THAILAND
Province d'Hyderabad

Premiers vœux :
Six novices de la province d'Hyderabad du noviciat d'Eachinkadu 1. B. Abhilash 2. Chandan Meravi 3. Manoj 
Kerketta 4. Bala Bhanu 5. Ritesh Digal et 6. Wilfred Ekka ont prononcé leurs premiers vœux le 22 avril 2023 à 
la chapelle de l'école Montfort, à Yercaud. Nous les félicitons et leur souhaitons la bienvenue dans la province 
et remercions leurs parents d'avoir donné leurs fils au service de l'humanité et pour la plus grande gloire de 
Dieu.

Félicitations pour les frères profès définitifs
Le 27 mai, quatre de nos Frères ont prononcé leur profession perpétuelle au lycée Saint-Gabriel de Kazipet. 
Nous sommes profondément honorés et grandement bénis pour nos jeunes Frères F. Jimi Raj Kanar, F. Binod 
Kerketta, F. Valanarasu. J. et F. G. Anthony Reddy qui ont répondu à l'appel de Dieu avec un esprit apostolique 
en disant "Oui" au Seigneur pour la vie, toujours prêts à dire "Oui" à la volonté de Dieu.

F. Jayabalan, SG
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Province de Delhi

Salutations de Port Moresby ! Après les activités 
du premier trimestre, nous avons eu les vacances 
de  Pâques  du  6  au  16  avril.  Pendant  la  pause 

du  trimestre,  F.  Benny  a  effectué  une  visite  d'une 
semaine dans notre  communauté  à Kiunga. Les FF. 
Joy Mathew et Johnson ont effectué une visite d'une 
semaine dans nos centres de mission aux îles Fidji qui 
sont gérés par les Frères de la province de Yercaud. 
L'école a rouvert le 17 avril pour le 2e trimestre 2023. 
Nous avons eu notre premier examen national 2023 
(l’expression écrite de 10e année) qui s'est tenu le 1er 
juin. La  fête du patron de notre  école  saint Charles 
Lwanga,  a  eu  lieu  le 2  juin. Ce  jour-là,  nous  avons 
célébré  la  messe  pour  toute  l'école  et  partagé  la 

nourriture avec le personnel et les élèves. Les parents 
ont eu la gentillesse de prendre en charge la nourriture 
pour  les  élèves,  les  enseignants  et  les  membres  du 
conseil. La journée des enseignants a été célébrée le 
15 mai, en la fête de saint Jean-Baptiste de La Salle, 
patron des écoles catholiques de PNG.
Nos  étudiants  ont  eu  le  privilège  d'accueillir  Shri 
Narendra Modi, Premier ministre de l'Inde et les autres 
Premiers ministres des pays insulaires du Pacifique Sud 
le 22 mai. Nos étudiants ont participé aux célébrations 
de la Journée mondiale de l'environnement organisées 
par le district de la capitale le 5 juin. Nous avons fini 
le 2e trimestre 2023 le 22 juin. Avant cela, nous avons 
eu les examens de fin d'année (du 15 au 20 juin) et le 
Carnaval des  sports  les 21 et 22  juin. Les étudiants 
ont  eu  deux  semaines  de  pause  et  les  enseignants 
ont  eu une  semaine de  formation continue puis une 
semaine  de  pause.  La  construction  du  projet  des 
parents 2023 (4 résidences du personnel) est en cours. 
Les travaux de construction ont été retardés en raison 
des  conséquences  d’un  cyclone  dans  le  Pacifique 
Sud.  Nous  avons  eu  une  belle  célébration  du  50e 
anniversaire de F. Mathias Minj le 10 juin. F. Benny 
T.L. s'est bien adapté à la culture et aux traditions de 
la  PNG. Nous  tenons  à  remercier  la Mère  générale 
des  Sœurs  SMSM  d'avoir  accepté  d'envoyer  deux 
Sœurs pour collaborer à notre mission à Port Moresby 
à partir de janvier 2024.

Le  16  avril  2023,  nous  avons  commencé  le 
camp  d'été  pour  les  enfants.  De  nombreux 
enfants  ont  participé  et  apprécié  les  jeux  et 

autres activités. À la fin du camp d'été, nous avions 
emmené  les  enfants  au  lieu  de  pique-nique  voisin 
à Ramnagar.  Ils ont aimé  tout  le programme. Le 21 
avril, nous avons eu  la cérémonie d'investiture pour 
les élèves du Primaire qui a été introduit dans notre 
école. L'initiative a été bien acceptée. La fête de notre 
fondateur saint Louis de Montfort a été célébrée avec 
enthousiasme  et  vigueur  à  l'école.  Une  assemblée 
spéciale a été organisée. Dans la soirée, les prêtres et 
les religieuses de la paroisse ont été invités ainsi que 
les  membres  associés  montfortains.  La  célébration 
a  été  significative  avec  une  prière  spéciale  et  une 
célébration eucharistique. 

Après  les vacances d'été,  les professeurs sont venus 
à  l'école  le  12  juin.  Une  session  a  été  organisée 
pour  les  enseignants  les  12  et  13  juin  sur  le  thème 

‘Compétences de vie et développement professionnel 
des  enseignants’.  La  personne  ressource  était  F. 
Shine  Alex,  provincial  d'Hyderabad.  Il  a  été  bien 
apprécié par  les enseignants. Les 14 et 15  juin, une 
session a été animée par Mme Shiela Masih pour les 
enseignants  du  Primaire.  De  nombreux  conseils  et 
idées  pédagogiques  ont  été  partagés  avec  eux  pour 
rendre le processus d'enseignement et d'apprentissage 
plus intéressant pour les enfants.

DELHI

COLLÈGE SEC. ST. CHARLES' LWANGA, PORT MORESBY (PNG)COLLÈGE SEC. ST. CHARLES' LWANGA, PORT MORESBY (PNG)

MONTFORT, MANDLAMONTFORT, MANDLA

F. Joy Mathew, SG

F. Sunil Aind, SG
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F. John Herman Ekka, SG

Province de Ranchi
RANCHI

LE LYCÉE ST ALOYSIUS DE RANCHILE LYCÉE ST ALOYSIUS DE RANCHI

MONTFORT SADAN, CALCUTTAMONTFORT SADAN, CALCUTTA

La célébration de  l'anniversaire de F. Sylvester 
Bara a eu  lieu  le 5 avril. Dans  la soirée nous 
avons  eu  un  beau  service  de  prière  dirigé 

par F.  John Paul. Étant  dans  la  période du Carême, 
l'anniversaire de F. Clement Kandulna a  été  reporté 
et  combiné  avec  celui  de  F.  Sylvestre  Bara.  Des 
Frères  de Hazaribagh ont  participé  à  la  célébration. 
L'anniversaire de F. Alphonse a été célébré au niveau 
du secteur et a été rendu mémorable par un service de 
prière et un repas approprié.

Le  22  avril  2023,  nous  avons  eu  la  grande  joie 
de  célébrer  solennellement  la  remise  du  certificat 
d'affiliation  permanente  au  collège.  Des  Frères  de 
toute  la  région  de Ranchi  ont  été  invités  à  partager 
cette joie et ce bonheur

Le  4  avril,  une  nouvelle  année  a  commencé  à 
partir  de  la  2è  année  du  Primaire  jusqu’à  la 
4è  année  du  Secondaire.  Tous  les  élèves  ont 

commencé  leur  nouvelle  année  avec  de  nouveaux 
objectifs et attentes. Un programme d'orientation a eu 
lieu  le  11  avril  pour  les  élèves  nouvellement  admis 
dans la 1è année du 2è cycle du secondaire. On leur a 
donné des directives concernant la vie scolaire et les 
résultats scolaires.

Le 25 avril a été une autre occasion joyeuse pour la 
communauté de célébrer l'anniversaire de F. Johnson. 
En ce jour spécial, nous avons eu la sainte Messe.

Le 27 avril,  une  cérémonie d'investiture  a  eu  lieu  à 
l'école.  Ce  jour-là,  les  étudiants  sélectionnés  pour 
diriger divers domaines ont prêté serment afin d'être 
au service de l'école. Diverses responsabilités leur ont 
été confiées pour le bon fonctionnement de l'école. La 

RANCHI
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F. Avijit Lomga, SG

RANCHI

Maison Jaune a reçu la coupe du Championnat pour sa 
performance globale au cours de l'année académique 
2022-23.

Le  28  avril,  la  fête  de  notre  fondateur  saint  Louis-
Marie de Montfort a été célébrée dans la communauté. 
Ce  jour-là,  nous  avons  eu  la  sainte  messe  dans  la 
communauté. Nous  avons  également  célébré  la  fête 
avec  les  élèves  de  l'école.  Les  étudiants  ont  donné 
une brève histoire de la vie de Saint Montfort lors de 
l'Assemblée. De nombreux étudiants en ont été  très 
heureux.

Le  29  avril,  nous  avons  célébré  une  fête  avec  les 
enseignants  qui  ont  organisé  des  services  de  prière 
spéciaux,  ainsi  que  des  jeux  à  cette  occasion. 
Parallèlement  à  la  célébration  du  jour  de  la  fête, 
une  cérémonie  de  remise  des  prix  a  également  été 
organisée  pour  le  personnel  de  l'école.  Ce  jour-là, 
les  enseignants  et  autres membres du personnel ont 
été félicités avec des souvenirs et des citations pour 
leur  travail  acharné  et  leur  engagement  dans  divers 
domaines  au  cours  des  11  dernières  années  dans  le 
bon fonctionnement de l'école.

Renouvellement des vœux des jeunes Frères
Six jeunes Frères ont renouvelé leurs vœux à Montfort 
Sadan, Calcutta. F. Jashwant, F. Bipin Beck, F. Bipin 
Barla,  F.  Nilam  et  B.  Bijendra  ont  rejoint  Calcutta 
le  2 mai pour  le  programme de  renouvellement qui 
a  commencé  le  lendemain.  Pendant  ces  4  jours,  le 
principal  guide  spirituel  était  le  P.  Tuchar.  Il  les  a 
aidés  dans  leur  cheminement  spirituel  durant  ces  4 
jours. Le 6 mai dans la soirée, 6 de nos jeunes Frères 
se sont engagés à  la suite du Christ et ont dit « oui 
» au Seigneur en renouvelant leurs vœux au collège 
secondaire St Montfort de Baruipur à Calcutta.

Le 7 mai, nous avons fait une sortie avec les jeunes 
Frères.  Ce  jour-là,  nous  avons  visité  de  nombreux 
lieux à Calcutta.

Le  8  mai,  nous  sommes  allés  en  pèlerinage  au 
sanctuaire de Marie à Bandel. Là, nous avons fait une 
courte prière, après quoi nous sommes revenus dans 
la communauté.

RANCHIRANCHI
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MONTFORT BHAWAN, KONBIR NOATOLIMONTFORT BHAWAN, KONBIR NOATOLI

NAWATANR DE ST JOHN (RANCHI, JHARKHAND)NAWATANR DE ST JOHN (RANCHI, JHARKHAND)

Le  mois  d'avril  a  été  plutôt  bon.  Les  bonnes 
averses occasionnelles ont réduit la température.

L'événement  majeur  a  été  la  célébration  du  jour 
de  la  Constitution,  l'Ambedkar  Jayanti.  Les  trois 
institutions de l'ensemble Saint-Joseph se sont réunies 
dans  l'auditorium  pour  rendre  hommage  au  grand 
homme Ambedkar. Le  chef  des  institutions  a  rendu 
un  hommage  floral  à  l'architecte  de  la  Constitution 
indienne. Il a été suivi par le personnel et les étudiants. 
Nous avons alors prêté serment d'honneur à l'esprit de 
la Constitution.

Les groupes MGA de Konbir Noatoli se sont réunis 
à  Montfort  Niketan  pour  se  préparer  à  célébrer 
spirituellement la fête de saint Montfort. La rencontre 
a  débuté  par  une  prière  basée  sur Montfort.  Ils  ont 
décidé  de  réciter  quotidiennement  la  neuvaine  à 
Montfort pour retrouver son esprit. Les membres ont 
reçu une courte biographie de Montfort « L’incroyable 
voyage de Montfort avec Dieu ». Nous continuerons 
à nous rencontrer régulièrement pour l'étudier dans le 
groupe  afin de mieux  le  connaître  avant  d'entrer  en 
action.

La  fête  de  Montfort  a  été  célébrée  de  manière 
grandiose. Nous avions combiné la sainte Messe pour 
les étudiants catholiques et le personnel de Montfort 
Bhawan  et  de  Montfort  Niketan.  Après  la  Messe, 
les  programmes  culturels  ont  duré  une  heure.  Les 
étudiants  des  deux  institutions  ont  reçu  un  gâteau 
de fête et de la crème glacée. Le personnel a reçu un 
déjeuner de fête.

La disparition soudaine de F. Cyril Chettiath, un 
missionnaire  pionnier  de  Chotanagpur  nous 
a  touchés,  nous  les  Frères  de  la  province  de 

Ranchi. La communauté de Nawatanr avait offert une 
messe en l'honneur du repos de son âme et aussi pour 
la consolation des membres de sa famille.

Une  grande  transformation  du  terrain  de  l'école  St. 
John's à Nawatanr a été réalisée grâce à une aide du 
gouvernement (pour une ancienne cour de récréation). 
Pour  assister  à  cet  événement,  de  nombreux  Frères 
âgés qui avaient travaillé dur à Nawatanr auparavant 
étaient  présents.  Les  membres  catholiques  de  la 
Sabha et les Mukhiya étaient également présents pour 
le même événement. Après l'achèvement des travaux, 
tous les membres présents se sont vus servir un repas. 
Désormais, le terrain est définitivement au nom de la 

Société. Maintenant, le mur d'enceinte est en cours de 
construction.

La fête de Montfort a été célébrée avec solennité. Les 
étudiants  et  le  personnel  des  trois  départements  ont 
participé à la célébration.

Mission  de  l'internat  :    De  nombreux  étudiants 
cherchent  à  être  admis  à  l'internat,  principalement 
en anglais. Tous les nouveaux arrivants sont issus de 
milieux ruraux et n'ont aucune formation en anglais. 
L'école moyenne anglaise a maintenant une nouvelle 
apparence.

F.  Sujit  Majhi  a  rejoint  la  communauté  après  ses 
études théologiques à Bangalore.

RANCHI

F. Calep Topno, SG

F. Jacob Panjikaran, SG
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CÉLÉBRATIONS DU JUBILÉ D'ARGENT DE LA PROVINCE DU NORD-ESTCÉLÉBRATIONS DU JUBILÉ D'ARGENT DE LA PROVINCE DU NORD-EST

La  province  de  l'Inde  du Nord-Est  a  lancé  les 
fêtes  du  Jubilé  lors  d'une  cérémonie  haute 
en couleurs, célébrant  sa  fondation  le 10 mai 

1998, à Chabua, Assam.

Les jubilés marquent des étapes importantes qui nous 
donnent  l'occasion  de  réfléchir  et  de  montrer  notre 
reconnaissance à Dieu et à tous ceux qui ont contribué, 
d'une manière ou d'une autre, à faire de nous ce que 
nous sommes aujourd'hui.

L'année  du  Jubilé  d'argent  a  été  inaugurée  le  21 
mai  2022  à  Guwahati,  Assam  par  une  célébration 
eucharistique solennelle pour remercier Dieu pour et 
les multiples  bénédictions  et  les  soins  providentiels 
qu'il a accordés aux Frères et au peuple du Nord-Est 
de l'Inde au cours des 25 dernières années.

Cela  a  été  une  année  de  grâce  et  de  remerciements 
pour  les  Frères  de  notre  province.  Une  célébration 
eucharistique  d'action  de  grâce  concélébrée,  suivie 
d'une belle cérémonie a marqué le jubilé d'argent de la 
province du Nord-Est de l'Inde. Le jubilé s'est terminé 
le 27 mai 2023.

La  présence  de  F.  John  Kallarackal,  Supérieur 
général, F. Jean-Paul Mbengue, assistant chargé de la 

formation  et  F. Michael Mathew,  économe  général, 
Mgr John Moolachira, archevêque de Guwahati, Mgr 
Thomas Menamparampil,  archevêque  émérite  qui  a 
contribué  à  étendre  notre mission  à  d'autres  parties 
du Nord-Est  en  nous  invitant  à  ouvrir  une  école  et 
un ITI à Chabua, Dibrugarh, Assam en 1985, a rendu 
l'occasion très spéciale.

Nous sommes reconnaissants à F. Irudayam, président 
national, les supérieurs provinciaux de Yercaud et de 
Bangalore, FF.  Johnson et George Padikara,  les FF. 
Thomas Plathottam, Jose Thekkedam, B.A Kurian et 
M. K Devassy, les anciens provinciaux de la province 
du Nord-Est,  les Frères venus des  autres provinces, 
les supérieurs provinciaux des autres congrégations, 
les Frères de notre province,  les pères,  les  sœurs  et 
des  amis  de  la  famille montfortaine  qui  ont  honoré 
l'occasion et rendu l'ambiance grandiose.

La fête culturelle de nos institutions montfortaines : 
Guwahati,  Abhayapuri,  Chabua,  Baghty  et  Tura,  a 
offert à nos invités la démonstration impressionnante 
de leurs mouvements harmonieux et des modèles de 
danses culturelles du Nord-Est de  l'Inde et a  fait de 
cette journée un moment mémorable.

Province du Nord-Est de l’Inde
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Après  des mois  de  planification,  de  coordination  et 
d'efforts déployés par le comité du Jubilé d'argent et 
le conseil Provincial, la célébration du Jubilé d'argent 
de notre province a  été un  succès  retentissant  selon 
l'avis de nos invités spéciaux, associés et invités qui 
ont honoré l'occasion de leur présence insigne.

Un très bon repas fraternel a conclu les célébrations du 
Jubilé d'argent de la province du Nord-Est de l'Inde.

F. Thomas Plathottam, SG 

Du  4  mai  au  2  juin  2023,  les  Frères  de  la 
province  de  l'Inde  du  Nord-Est  ont  été 
heureux  et  honorés  de  la  visite  de  F.  Jean-

Paul Mbengue, Assistant général, dans la province.

 Malgré  l'horaire  chargé,  les  routes  sinueuses,  les 
longues heures de trajet, le terrain vallonné et autres 

difficultés, il s'est fait un devoir de visiter toutes les 
communautés,  les  institutions  et  de  rencontrer  tous 
les Frères de la province.

Il  a  commencé  son  voyage  par  la  visite  des  deux 
communautés de Tripura : Agartala et Champaknagar. 
Il  a  été  captivé  par  le  grand  accueil  qui  lui  a  été 
réservé avec des danses traditionnelles tripuri et des 
programmes de divertissement variés.

De Tripura, il s'est envolé pour Guwahati et a voyagé 
par  la  route  pendant  environ  trois  heures  et  demie 
pour atteindre Jonglapara, dans l'État de Meghalaya, 
où  nous  avons  une  école  et  un  juvénat.  Il  a  été 
heureux d'interagir avec  les étudiants,  en particulier 

VISITE DE F. JEAN-PAUL MBENGUE, ASS. GÉNÉRAL, VISITE DE F. JEAN-PAUL MBENGUE, ASS. GÉNÉRAL, 
DANS LA PROVINCE DU NORD-ESTDANS LA PROVINCE DU NORD-EST

Champaknagar

Agartala
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Abhayapuri

MCE, TuraJonglapara

les  candidats  au  juvénat.  Il  les  a  félicités  pour  leur 
audace et les a invités à grandir dans leur vocation à 
la vie religieuse.

À Tura,  la  communauté  voisine  de Meghalaya,  il  a 
été fasciné par la mission de prendre soin des enfants 
handicapés. Tout en encourageant les stagiaires qui se 
préparent à devenir enseignants des enfants déficients 
auditifs et visuels, il a apprécié leur détermination à 
répondre aux besoins éducatifs des enfants spéciaux.
Il a également visité trois communautés d'Abhayapuri, 
Guwahati  et  Chabua  (Assam).  À  Abhayapuri, 
la  Famille  montfortaine  lui  a  réservé  un  accueil 
chaleureux  avec  un  programme  culturel  tandis  qu'à 
Guwahati, il a encouragé les leaders étudiants et il a 
souligné  l'importance  du  leadership  dans  le  monde 
d'aujourd'hui.  À  Chabua,  une  petite  ville  entourée 
de  jardins  de  thé,  il  était  l'invité  d'honneur  de  la 
rencontre  sportive annuelle de  l'école et  a  remis  les 
prix. Il a également pris le temps d'apprécier la faune 
et  la  flore,  les  jardins  de  thé  et  d'admirer  le  riche 
patrimoine culturel local.

Il a été captivé par le terrain vallonné et s'est accroché 
fermement  au  véhicule  alors  qu'il  voyageait  sur  les 
routes  sinueuses  le  long  des  collines  et  des  vallées 
escarpées  du  Mizoram  pour  visiter  nos  centres  de 
mission  à Aizawl, Melriat, Kolasib  et Chhingchhip. 
Une expérience,  j'en suis sûr, qu'il n'oubliera jamais 
de sa vie.

Chabua

Aizawl Kolasib

Melriat
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F. Varghese Mandapathil, SG
Supérieur provincial

Rencontre avec un éléphant sauvage sur le route 
de Guwahati à Jonglapara.

Chhingchhip

Guwahati

Baghty

Boluchugre

Après  avoir  visité Baghty,  la  seule  communauté  du 
Nagaland,  il  a  participé  aux  célébrations  du  Jubilé 
d'argent  de  la  province  le  27 mai  à  Guwahati.  Il  a 
ensuite  visité  Shillong,  l'Écosse  de  l'Est,  et  il  a  fait 
un voyage à Cherapunji dans  le Meghalaya, un  lieu 
connu  pour  les  plus  fortes  précipitations  au monde 
depuis de nombreuses années.

Lors de  ses visites dans nos  institutions,  il  s'est  fait 
un  devoir  d'interagir  avec  les  Frères,  le  personnel 
et  de  vivre  ce  temps  avec  les  étudiants  et  a  eu  une 
expérience de première main de l'impact de la mission 
montfortaine et de la vie des Frères dans cette partie 
du monde.

Il  a  beaucoup  apprécié  les  services  rendus  et  la  vie 
exemplaire  des  Frères  de  la  province  du  Nord-Est. 
Dans sa lettre à la Province du Nord-Est, il a écrit, je 
cite : « Au moment où toute la congrégation s'apprête 
à tenir son 33e Chapitre général sur le thème 'Présence 
prophétique montfortaine  au  21e  siècle',  je  n'ai  pas 
peur de dire que la Province du Nord-Est elle-même 
en est déjà un bel exemple. Mais elle ne doit pas se 
reposer sur ses lauriers ».

Au  nom  des  Frères  du  Nord-Est,  et  en  mon  nom 
propre, je remercie F. Jean-Paul Mbengue pour avoir 
été  une  source  d'encouragement  et  un  signe  des 
bénédictions de Dieu pour les Frères de la province. 
Nous lui souhaitons tout le meilleur dans son ministère 
et prions pour que Dieu continue de l'utiliser comme 
son instrument d'amour et de fraternité pour tous ceux 
qu’il rencontre.

NORD-EST DE L’INDE
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Du  7  octobre  au  30  novembre  2022,  j’étais  à  l’Île 
Maurice.  Il  m’a  été  demandé  de  raconter  les  fruits 
de  mon  séjour.  J’ai  pu  faire  diverses  démarches 
administratives  qui  étaient  le  but  du  séjour  mais 
également,  faire  d’autres  visites  et  rencontres  avec 
notamment le Cardinal Piat.

Tout ce que j’ai entendu et vu de l’œuvre du collège 
technique Saint-Gabriel fondé en 1974,  a  été  des 
plus réconfortant, et constitue un témoignage vivant 
pour notre congrégation des Frères de Saint-Gabriel. 

J'ai  été  très  touché  en  entendant  le  Cardinal  Piat 
me  dire  tout  ce  qu'il  avait  entrepris  pour  soutenir 
concrètement  le  collège  vers  sa  transformation  en 
lycée.  Ce  fut  un  bonheur  d'accepter  l'invitation  du 
collège  à m'adresser  aux  élèves  et  aux  enseignants. 
C'est vraiment  émouvant d'entendre  répéter maintes 
fois les qualités de la formation à Saint-Gabriel, que 
ce soit par les responsables des entreprises, du secteur 
sucrier, du monde hôtelier ou de l'artisanat.

Dans toute l’île, la renommée du collège est unanime. 
L’histoire du collège technique reflète une confiance 
qui  a  défié  tant  d’évolutions.  Elle  est  sans  doute 
due  aux  deux  cardinaux  du  pays,  s’appuyant  eux-
mêmes sur les membres du conseil d’administration, 
qui  depuis  le  début  ont  joué  un  rôle  basique. C’est 
pourquoi  les  deux  cardinaux  ont  cherché  une 
congrégation  compétente  dans  l’enseignement 
technique. En 1974, le collège ouvrait avec les trois 
frères  venus  de  Majunga,  les  FF.  Gilbert  Ardon, 
Dominique Boissière et André Cougnaud. Le collège 
n’a  cessé  de  s’adapter  en  s’appuyant  constamment 
sur le parrainage des élèves par des entreprises. Avec 
les  FF.  Roger  Le  Pimpec  et  Christian  Bizon,  après 
la section   de formation sur  le bois et  l’ajustage, ce 
furent  la  fondation  de  la  section mécanique  puis  le 
développement  de  l’électronique.  Les  frères  aidés 
de  coopérants  français  et  de  professeurs mauriciens 
concrétisaient la devise :   

 «Former, qualifier, éduquer». 

Actuellement  le  collège  accueille  250  étudiants 
garçons et filles et comporte 13 salles de classes, une 
bibliothèque, une salle informatique et 5 ateliers.
Depuis 2018, un projet de construction du collège a été 

À L’ILE MAURICE :À L’ILE MAURICE :
« AUJOURD’HUI, ON « AUJOURD’HUI, ON 
CONTINUE LE MÊME CONTINUE LE MÊME 

TRAVAIL QUE LES TRAVAIL QUE LES 
FRÈRES !FRÈRES !

FRANCE
Province de France
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mis en  routel’aide des  inspecteurs de  l’académie de 
la Réunion. La première pierre date du 25 septembre 
2019  et  les  travaux  commenceront  en  2023.  Le 
collège deviendra: «Lycée Technique et professionnel 
Saint-Gabriel-Don Bosco».  Parmi  les  nouvelles 
formations  qui  seront  enseignées  seront  proposées 
:  froid  et  climatisation,  maçonnerie  et  électricité, 
installation sanitaire, ingénierie électrotechnique. Les 
appuis financiers promis proviennent des entreprises 
locales depuis plus de 47 ans, le Rotary-Club de Port-
Louis, des bienfaiteurs, les salésiens et la conférence 
épiscopale de l’Italie. En novembre 2022, le cardinal 
Piat  a  rencontré  le  président  de  la  conférence  des 
évêques d’Italie afin de mener à bien ce projet : «ée 
Saint-Gabriel /Don Bosco».

Lors de mon séjour durant une assemblée au collège 
technique, je suis intervenu pour parler de la qualité 
du  travail  professionnel  basée  sur  la  compétence  et 
l’intégrité. 
Le  proviseur  Alain  Bèche  m’a  dit  :  «L’originalité 
du   collège est l’enseignement général, la formation 
professionnelle et technique, un perfectionnement 
en français pour les jeunes plus défavorisés, une 
formation aux valeurs humaines pour devenir des 
citoyens honnêtes et compétents par le travail dans 
notre île multiculturelle… On continue le même 
travail que les frères, avec les mêmes principes et 
valeurs, et avec la spécificité salésienne. »

En  plus  de  cette  visite  dans  notre  ancien  collège, 
des  personnes  appartenant  à  différents  groupes  ont 
organisé  diverses  rencontres,  par  exemple  celle 
avec  des  enseignants  venant  de  divers  collèges  et 
d’autres institutions qui ont permis à chaque groupe 
de communiquer entre eux. J’ai admiré leurs dons de 
s’organiser.

J’ai rencontré l’équipe des intervenants sur le Linceul 
de  Turin  qui  avaient  été  formés  en  2017  comme 
l’évêque me l’avait conseillé. Cela était survenu suite 

à  la    sortie  de  deux  livres  que  j’avais  écrits  sur  le 
Linceul et à des expositions sur cet objet historique. 
Il s'est trouvé qu'en octobre dernier, cette équipe a eu 
à faire une présentation visuelle à laquelle je n'ai pas 
souhaité participer afin de leur montrer ma confiance 
dans  leur capacité à agir par eux-mêmes comme  ils 
le faisaient déjà. Mais par la suite, les personnes qui 
avaient  suivi  la  conférence  visuelle,  ont  voulu  me 
rencontrer pour un partage sur le thème : «démarche 
scientifique peut faire retrouver la place vitale du 
spirituel.» Dr Alexandra  Henrion-Caude,  directrice 
de  recherches  et  diplômée  des  USA,  de  France  et 
de  Grande-Bretagne,  a  apporté  des  compléments 

scientifiques. J’avais appris sa venue juste une heure 
avant de parler  ! L’inattendu alors  s’est produit  :  le 
groupe  a  demandé  une  autre  soirée  afin  de  mieux 
comprendre  la consécration à Jésus par Marie selon 
le  père  de  Montfort.  Ils  ont  demandé  le  livre  de 
préparation à la consécration que j’avais écrit en 1999 
à la demande de l’évêque. 

L’œuvre du collège Saint-Gabriel se poursuivra avec 
le Lycée Saint-Gabriel Don Bosco. Cela montre bien 
la  cohésion  des  charismes  de  mission  éducative  à 
travers  les  fondateurs  que  sont  Montfort,  Gabriel 
Deshayes et Don Bosco. Il y a plusieurs dons mais un 
seul et même Esprit qui est la source des charismes. 
(1Co 12,11) 

FRANCE

F. Marcel Chapeleau, SG 



19Juin 2023

Le  28  avril,  la  communauté  de  l'Université  a  célébré  la  fête  de Montfort  à  la Chapelle  saint Louis-
Marie de Montfort au Campus de Suvarnabhumi. F. Amnuay était  le célébrant principal, avec onze 
prêtres.  Frères,  sœurs,  administrateurs,  staff  et  personnel  ont  également  participé  aux  célébrations, 

pour remercier Dieu de nous avoir donné saint Louis-Marie comme Fondateur. La communauté religieuse 
de l'Université de l'Assomption (UA) a entouré le célébrant principal et les prêtres de quatre pays différents.

Le 20 mai 2023, à l'UA, au Campus Suvarnabhumi, F. Verayuth Boonpram, le nouveau vice-président 
pour  les  affaires  académiques,  a  organisé  l'orientation des  étudiants de 1e  année de  l'UA au  centre 
sportif Jean-Paul II. Les étudiants participants sont des étudiants du premier cycle. Pour cette nouvelle 

année académique 2023, il y a eu 800 étudiants de première année. Ils ont écouté le discours sur ‘la vision 
et la mission de l'UA’ pour les diplômés de l'UA par Frère Recteur, suivi d'un discours sur ‘l’efficience des 
études à l’Université de l’Assomption’ par le vice-président pour les affaires académiques. Il y avait aussi des 
orientations vers les facultés dans l'après-midi. Tous ont été ainsi introduits à la nouvelle année académique, 
qui  a  commencé  le  6  juin. Nous  souhaitons  à  tous  les  étudiants  le  succès  dans  leurs  études  et  de  bonnes 
performances dans l'ensemble des activités.

THAÏLANDE
Province de Thaïlande

F. Achin Tengtrakul, SG

Orientation pour la classe de 1ère année à l'Université de l'Assomption, 2023
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Au  mois  d’avril  2023,  notre  Province  de 
Brazzaville  a  eu  le  privilège  de  recevoir  la 
visite  de  nos  trois  Assistants  généraux,  les 

Frères Pratap Reddy B. et James T.K., accompagnés 
par Frère Jean-Paul Mbengue. 

Pendant plus de 10  jours, pour  la première  fois,  les 
Frères Assistants ont visité la province de Brazzaville 
qui s’étend sur trois pays, la Centrafrique, le Congo 
Brazzaville et le Cameroun. A l’exception de Bertoua 
au Cameroun,  ils  ont  pu visiter  les  structures  et  les 
communautés  de  Bangui  et  de  Brazzaville.  Cette 
visite  des  communautés  de  la  province  a  été  une 
occasion pour eux d’y découvrir la vie fraternelle et 
les missions des Frères.

 A Brazzaville  leur  visite  a  commencé  le mardi  11 
avril  2023,  après  le  lundi  de  Pâques.  D’abord  par 
l’école  Frère  Hervé  où  la  délégation,  accompagnée 
du  Frère  Jean  de  Dieu  Mandilou  Moukouyou, 
Supérieur Provincial de ladite Province, s’est rendue 
dans la matinée autour de 10h00, sous un soleil doux. 
L’accueil  très chaleureux,  rythmé par  les chants des 
élèves, a plongé les Frères dans une joie rayonnante. 
Après  un  bain  de  foule,  les  Frères  ont  rencontré  le 
Frère  Félix  Moussompa,  coordonnateur  de  l’école, 
le staff et des Frères qui y  travaillent, avant d’avoir 
un  entretien  d’ensemble  avec  les  collaborateurs  et 
les élèves de ladite école. Cette étape s’est terminée 
par une visite de quelques classes de troisième et une 
Photo d’ensemble.

Dans  la  soirée,  les  Frères  se  sont  rendus  dans  la 

Communauté  de  Makélékélé  où  vivent  certains 
Frères  qui  travaillent  à  l’école  Frère  Hervé.  Là 
aussi  l’ambiance  était  bonne  et  le  partage  fraternel 
fructueux. Tout a pris fin après le dîner.

Ensuite,  le  mercredi  12  avril  les  Frères  Assistants 
ont visité l’Institut des Jeunes Sourds de Brazzaville, 
œuvre  des  Frères  de  Saint  Gabriel  créée  depuis 
1971 par  le Frère Marie André Nganga,  d’heureuse 
mémoire. Les Frères ont eu tour à tour des entretiens 
avec  La  Sœur  Clarisse  Bassolo,  coordonnatrice  de 
l’école, et le staff ainsi qu’avec le Frère Guy Loufouma, 
directeur  du  primaire. Après  ces  entretiens,  ils  ont 
visité,  le  terrain de  football,  puis  l’établissement  en 
passant  dans  toutes  les  classes,  question  de  toucher 
du doigt  les réalités pédagogiques de cette structure 
qui compte 256 élèves dont 158 au primaire et 98 au 
collège.  L’Institut  a  aussi  un  centre  préscolaire  qui 
compte 5 enfants. 

Dans  l’après-midi  de  mercredi,  les  Frères  de  la 
communauté  de  Moungali  ont  eu  l’honneur  de 
recevoir nos Frères assistants avec qui ils ont échangé 
et partagé le repas.

Puis la journée de Jeudi a été consacrée à la visite à 
l’Archevêque, Monseigneur Bienvenu Manamika  et 
au Frère Barthélemy Nkounkou, doyen de la province 
résidant chez les petites Sœurs des pauvres.

Le vendredi matin les Frères Assistants ont visité la 
Case Montfort, qui est une école spéciale comprenant 
deux  sections  :  Une  section  de  re-scolarisation 
d’enfants  et  jeunes  dont  l’âge  varie  entre  8  et  15 

VISITE DES FRÈRES ASSISTANTS GÉNÉRAUX VISITE DES FRÈRES ASSISTANTS GÉNÉRAUX 
DANS LA PROVINCE DE BRAZZAVILLEDANS LA PROVINCE DE BRAZZAVILLE

BRAZZAVILLE

Province de Brazzaville
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ans,  et  un  centre  de  formation  professionnelle.  La 
Case  Montfort  comprend  plusieurs  ateliers.  Les 
Frères assistants ont visité les ateliers de mécanique, 
d’électricité et de couture ainsi que les salles de classe. 
A l’issue de cette visite, ils ont eu un entretien avec le 
Frère Le Sage Miakamona, Coordonnateur et le staff. 

C’est  dans  l’après-midi  du  vendredi  que  les  hôtes 
de  la  province  ont  visité  le  postulat.  Leur  visite  a 
commencé d’abord par le jardin et ensuite la ferme. 
Après  cette  visite  guidée,  les  Frères  assistants  ont 
eu un entretien avec les Frères du postulat. Le Frère 
Hubert Nakouzebi responsable du postulat a présenté 
les  autres  Frères  de  la  communauté  du  postulat 
qui  sont:  Frère  Christophe  Mbani  et  Frère  Landry 
Mafouassa. 

Enfin, le samedi 15 avril 2023. Les Frères Assistants 
ont  rencontré  les collaborateurs, puis   échangé avec 
les  Frères  du  conseil  provincial.  Cette  rencontre 
était coordonnée par le Frère Jean de Dieu Mandilou 

Moukouyou,  Supérieur  provincial.  Les  Frères 
Assistants ont donné leurs impressions et les conseils 
au  provincial  et  aux  conseillers.  En  outre  le  Frère 
Pratap  Reddy  dans  son  message  écrit  a  félicité 
l’administration  provinciale  pour  les  initiatives 
prises  afin d’aider  les Frères à  retrouver  les valeurs 
religieuses pour  lesquelles nous avons  tous pris des 
engagements.

Dans l’après-midi, tous les Frères de la province ainsi 
que  les Frères  assistants généraux  se  sont  retrouvés 
pour un repas fraternel à la maison provinciale.

Les Frères Assistants ont  traversé  le Fleuve Congo, 
qui  sépare  les  deux  capitales  les  plus  rapprochées 
du monde, le dimanche 16 avril 2023 matin, pour se 
rendre dans la province de Kinshasa. 

CEREMONIE DE REMISE DES DONS A L’INSTITUT CEREMONIE DE REMISE DES DONS A L’INSTITUT 
DES JEUNES SOURDS DE BRAZZAVILLEDES JEUNES SOURDS DE BRAZZAVILLE

BRAZZAVILLE

L’Association « Comité Tiers Monde Sourds » 
a fait un don à l’Institut des Jeunes Sourds de 
Brazzaville. Ces dons composés de machines 

et  autres  outils  ont  été  remis  en  présence  du  Frère 
Hubert Nakouzebi, représentant du Frère Provincial.

En effet,  l’Institut des Jeunes Sourds de Brazzaville 
qui existe depuis 52 ans est une œuvre des Frères de 
Saint Gabriel créée par le Frère Marie André Nganga 
en  1971.  Il  accueille  des  apprenants  malentendants 
et  en  situation  de  handicap  auditif  de  Brazzaville 

en particulier,  et  du Congo  en général. Aujourd’hui 
l’Institut  compte  256  élèves  dont  158  élèves  au 
primaire et 98 élèves au collège. 

Ce  mercredi  1er  Mars  2023,  l’Association  Comité 
Tiers Monde Sourds, l’un des partenaires de l’Institut 
depuis 20 ans a fait des dons de :

-	 Dix (10) machines à coudre électriques,

-	 Une (1) machine de menuiserie, 

F. Hubert NAKOUZEBI, SG



22 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 213

BRAZZAVILLE

LA SAINT- MONTFORT LA SAINT- MONTFORT 
28 AVRIL 202328 AVRIL 2023

-	 Une salle audiométrie, 

-	 Des livres pour la Bibliothèque, 

-	 La  Rénovation  des  salles  de  cours  de  la 
maternelle et de l’infirmerie, 

Ceci  pour  améliorer  les  conditions  d’apprentissage, 
contribuer  à  l’épanouissement  des  apprenants  et 
concrétiser des projets éducatifs des élèves. 

Ce  geste  a  été  posé  pour  célébrer  les  20  ans  de 
partenariat  entre  l’Institut  des  jeunes  sourds  de 
Brazzaville  et  l’Association  Comité  Tiers  Monde. 
C’est Mr Mata Thysther,  président de  l’Association 
Comité  Tiers  Monde  Sourds  et  ancien  élève  de 
l’Institut qui a conduit la délégation venue de France 
composée de Mr Pierre LABANDES et Mme Mélaine 
NGAMBOMI. 

Prenant  la  parole,  la  Sœur  Clarisse  Bassolo, 
coordonnatrice de l’école, a informé les invités d’un 
autre  don,  celui  d’une  bibliothèque  équipée  par 
l’association  les  JEUNES  CADRES  et  d’une  salle 
multimédia  connectée,  offerte  par  le  FONDS  pour 
l’accès  et  le  service  universel  des  communications 
électroniques. Aussi,  elle  a  remercié  les  uns  et  les 
autres en ces termes : « Je vous remercie infiniment 
pour cet élan de générosité à l’égard de nos enfants en 
situation de handicap auditif. ». La cérémonie a pris 
fin par un apéritif offert à l’occasion par l’Association 
« Comité Tiers Monde Sourds ». 

Nos œuvres ont l’habitude de célébrer chaque 
année la Saint Montfort comme fête patronale.

Cette année, nous avons pris l’initiative de la 
célébrer, le samedi 29 avril 2023, les trois structures 
de  Brazzaville  ensemble  (Frère  Hervé,  Institut  de 
jeunes sourds et Case Montfort).

Tout  a  commencé  par  une messe  dite  à  la  paroisse 
Notre Dame du Rosaire, suivie d’une procession des 
élèves  avec  cierge  allumé  vers  la  grotte mariale  de 
ladite paroisse.

Après  la  messe,  tout  s’est  déroulé  à  Frère  Hervé, 
en  commençant  par  une  conférence  des  partenaires 
animée  par  le  Frère  Félix  MOUSSOMPA  sur  le 
thème « La place de  l’éducation  inclusive dans nos 
écoles : le cas des enfants sourds-muets dans l’œuvre 
du Père Gabriel DESHAYES ». Après la conférence, 
les partenaires ont assisté aux différents jeux présentés 
par les élèves de l’école Frère Hervé avant de partager 
le repas d’ensemble dans une ambiance très festive. 
Les Frères et les collaborateurs ont souhaité pérenniser 
la tradition.

F. Hubert NAKOUZEBI, SG

F. Félix MOUSSOMPA, SG
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Pour une première fois, les assistants généraux Fr 
James et Fr Pratap ont visité les communautés, 
les  structures  et  les  futures  implantations  au 

Sénégal. En prélude au séminaire sur Justice, Paix et 
Intégrité de  la Création organisé pour  les provinces 
francophones, cette visite a eu lieu du 30 avril au 21 
mai 2023. En compagnie du frère Secrétaire Général, 
frère  Jean  Marie  THIOR,  comme  accompagnateur 
et  interprète,  ils  ont  fait  le  tour  du  Sénégal  pour 
rencontrer les frères et échanger avec eux sur leur vie 
et  leur mission selon  le calendrier établi à cet effet. 
Ainsi ils ont pu visiter le noviciat et les communautés 
de Thiès, le projet Laudato Si de Fandène, le terrain 
de Popenguine, l’Institution René Merceron de Mbour 
et  le  terrain de Gandigal,  la communauté de Fatick, 
les communautés de Dakar (Tivaouane Peul, Malika 
CTA,  Maison  provinciale).  En  dehors  des  œuvres 
gabriélistes, ils ont pu faire un séjour au monastère de 
Keur Moussa et visiter quelques sites touristiques du 
Sénégal avant de se libérer pour le séminaire.

Au  terme de  leur  visite,  les  frères  nous  ont  partagé 
leur impression sur la vie de la province. Cette visite 
des  communautés  du  Sénégal,  à  l’exception  de 
celles du Burkina et de la Guinée Conakry, a été une 
expérience enrichissante qui leur a permis d’apprécier 
le climat de vie fraternelle. Ils ont dit toute leur joie 
de  constater  que  les  Frères  sont  fidèles  aux  prières 
communautaires et à la Sainte Messe. Cela soutient la 
vie spirituelle et fraternelle qui est essentielle dans la 
vie consacrée. S’agissant de la mission des frères de 
Saint Gabriel au Sénégal, ils ont fait remarquer qu’elle 
est très dynamique et mérite une reconnaissance. Ils 
ont félicité le Supérieur provincial et les Frères pour 
leur engagement généreux au service de la société et 
de l’Eglise. En plus, ils ont remarqué que depuis ces 
dix dernières années, la province a connu un progrès 

considérable : achats de nouveaux terrains, nouvelles 
infrastructures  pour  que  la  mission  éducative  des 
Frères  aille  de  l’avant.  Ils  ont  aussi  exprimé  leur 
satisfaction  pour  les  nouvelles  options  prises  pour 
les études supérieures des frères en droit, génie civil, 
énergies renouvelables, etc. Ils ont invité les membres 
de  l’administration provinciale  à  garder  toujours  en 
mémoire leur devoir d’être des modèles pour inspirer 
les frères et à demeurer généreux dans leurs différents 
engagements. Ils ont également invité à unir les cœurs 
et  les mains  au  service du  renforcement  spirituel  et 
fraternel  et  une  fidélité  aux  prières  et  aux  messes, 
soutiens  de  la  vie  d’un  religieux  Frère.    Ils  ont 
conseillé à la province de garder les contacts avec les 
organismes  susceptibles  d’accompagner  la  mission 
éducative.

Après  ces  mots  de  remerciement,  ils  ont  offert  un 
souvenir à la province du Sénégal, une banderole sur 
les fondations gabriélistes dans le monde, à afficher 
quelque part dans la maison provinciale.

Le Supérieur provincial a  tenu à  remercier  les deux 
assistants  généraux  pour  les  mots  de  félicitations, 
d’encouragements et les conseils prodigués. Il leur a 
aussi demandé de transmettre les vifs remerciements 
de  la  province  du  Sénégal  au  Supérieur  général  et 
à  son  conseil  général  pour  l’accompagnement,  les 
divers soutiens et leur présence fraternelle. Il a étendu 
sa gratitude au Frère Jean Marie Thior qui a facilité 
le séjour des Assistants généraux en leur permettant 
d’être  au  contact  des  réalités  des  communautés 
implantées au Sénégal.

Il faut noter que par manque de temps, les assistants 
généraux n’ont pas pu visiter les communautés de la 
Guinée Conakry et du Burkina Faso.

VISITE DES ASSISTANTS GENERAUXVISITE DES ASSISTANTS GENERAUX

Province du Sénégal
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Terrain de Gandigal             Ecole de Malika Noviciat de Thiès

SÉMINAIRE DES PROVINCES FRANCOPHONES SUR JPICSÉMINAIRE DES PROVINCES FRANCOPHONES SUR JPIC

SÉNÉGAL

Thème : « Éducateurs montfortains, avec les autres, 
entretenons notre maison commune »

1-	 Cérémonie d’ouverture

Du  15  au  17 mai  2023,  s’est  tenu  au  centre Maria 
Goretti  des  Sœurs  franciscaines  missionnaires  de 
Marie  à  Dakar  (Sénégal),  un  séminaire  pour  les 
provinces francophones organisé par l’Administration 
Centrale de la congrégation. Étaient représentées à ce 
séminaire,  les provinces du Canada, de Brazzaville, 
de  Kinshasa,  de  l’Espagne,  du  Sénégal  ;  la  vice 
province  de  Madagascar  et  les  représentants  de 
l’Administration Centrale.

La première séance de ce séminaire a été consacrée à 
la cérémonie d’ouverture et d’accueil qui a débuté à 
9h par la prière et en présence des organes de presse 
de  la  zone.  La  prière  d’ouverture  a  été  animée  par 
le  Père  Christophe  MENDY,  vicaire  à  la  paroisse 
Saint Joseph de Médina et représentant du curé de la 
paroisse, absent. Dans sa prière, il a invoqué l’Esprit 
Saint sur les participants et sur l’ensemble des travaux 
afin qu’ils soient fructueux. Après la prière, un tour de 
table a permis une brève présentation des participants. 
Ensuite nous avons assisté à des prises de parole pour 
présenter les objectifs et les attentes de ce séminaire.

Prenant  la  parole,  en  premier  lieu,  le  supérieur 
provincial Frère Etienne Souleymane KA, après avoir 
salué  et  souhaité  la  bienvenue,  il  a  exprimé  sa  joie 
d’avoir une telle opportunité de réfléchir de manière 
montfortaine à répondre à  l’invitation du Saint Père 
qui est « …d’agir urgemment pour la sauvegarde de 
notre maison commune. » Ensuite, il n’a pas manqué 
de souligner les sept objectifs du Pape dans Laudato 
SI.

Enfin,  en  terminant  son  mot,  il  a  remercié,  les 
autorités, les intervenants, la commission provinciale 
JPIC et souhaité de féconds et fructueux travaux pour 
la préservation de notre environnement.

A  sa  suite,  Monsieur  l’Abbé  Augustin  THIAW, 
Secrétaire  général  de  la  Conférence  Épiscopale  du 
Sénégal, de la Mauritanie, du Cap- Vert et de la Guinée 
Bissau, a pris la parole au nom des Évêques.   Après 
avoir salué les participants, il a souligné la pertinence 
du  thème  qui,  pour  lui,  est  d’une  brulante  actualité 
d’une part, et d’autre part, il sonne comme un envoi 
en mission  pour  la  famille montfortaine.  Il  termine 
par une invitation à une parfaite démarche synodale 
pour  la  sécurité  et  le bien –  être de notre « maison 
commune. »
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Après, ce fut le tour de l’Assistant général chargé du 
dossier JPIC, le frère James T. K.  Il a situé l’action des 
Frères de Saint-Gabriel dans l’action de l’Église. Il a 
aussi  rappelé  l’organisation  d’un  premier  séminaire 
pour les provinces anglophones en 2020. Mais à cause 
de la pandémie du COVID 19, le séminaire a été fait 
en ligne. Actuellement nous vivons donc le séminaire 
des  provinces  francophones  qui  permettra  d’établir 
un  plan  d’actions  qui  sera  une  réponse  gabriéliste 
aux  questions  écologiques.  Il  a  relevé  sept  points 
essentiels  tirés  de  la Doctrine Sociale de l’Église 
catholique pour soutenir notre action :

-  Vie et dignité de la personne humaine
-  Appel à la famille, à la communauté
-  Droits et responsabilités
-  Option  pour  les  pauvres  et  les  personnes 

vulnérables  (priorité  pour  les  milieux 
défavorisés)

-  Dignité du travail et les droits des travailleurs 
(salaires décents)

-  Solidarité
-  Prendre  soin  de  la  création  de  Dieu  :  nous 

sommes  appelés  à  protéger  la  Terre  en 
promouvant les sept objectifs de Laudato SI :

1-	 Répondre au cri de la terre
2-	 Répondre au cri des pauvres
3-	 L’économie écologique
4-	 Adoption de modes de vie simple
5-	 Une éducation écologique
6-	 Une spiritualité écologique
7-	 Engagement communautaire et l’action 

participative

Après  le  discours  du  frère  James,  le  Supérieur 
Général a envoyé aux séminaristes un message vidéo 
dans lequel il témoigne à tous les frères sa proximité 
et  sa  sollicitude  fraternelle.  Il  invite  les provinces à 
coordonner  les efforts et à sensibiliser  les frères sur 
les questions de JPIC.

Pour la dernière intervention de la cérémonie, le frère 
Jean  Marie  THIOR,  Secrétaire  Général  a  fait  une 
projection  sur  la  présence  gabriéliste  dans  l’espace 
francophone  :  d’abord  en  Afrique  francophone  et 
Madagascar et ensuite en Europe pur mieux situer les 
différentes implantations des frères.

A  la  fin  de  ces  différentes  interventions,  les 
séminaristes ont pris une photo de famille et partagé 
une collation avec les officiels.

2-	 Les thèmes des causeries
Le  premier  thème  de  communication  :  Contexte 
socio-économique et ecclésial en Afrique et dans 
le monde a été présenté par le Dr Philippe Abraham 
TINE,  Président  du  conseil  national  du  laïcat  du 
Sénégal,  et  Professeur,  chercheur  à  l’Université 
Cheikh  Anta  DIOP  de  Dakar  au  Département  des 
Lettres Classiques.

Deuxième thème de causerie portait sur les Objectifs 
de Développement Durable (ODD).  Ce  thème  a 
été  animé  par Mme Thérèse  NDIAYE,  Professeure 
à  Ste  Jeanne  D’Arc  Post  Bac,  Géographe  et 
environnementaliste. 

Le troisième thème portait sur l’encyclique du Pape 
François Laudato Si  présenté par Monsieur  l’Abbé 
Alfred Waly SARR du clergé diocésain de Dakar et 
Professeur de Théologie morale au grand Séminaire 
Libermann de Sébikotane.

Un quatrième thème sur les Triples crises planétaires 
qui menacent l’humanité a  été  développé  par  M 
Henry  Mathieu  LO  et  Christian  FAYE,  tous  deux 
membres de GAIA (Groupe d’Actions et d’Initiative 
pour un développement Alternatif). Pour  rappel,  les 
trois  crises  sont  :  la crise climatique, la pollution 
multiforme et l’érosion accélérée de la biodiversité.

Au  niveau  de  la  congrégation,  des  thèmes  ont  été 
présentés par des frères montfortains de saint Gabriel :

-  Le  frère  James,  Assistant  général  et 
Responsable  de  la  commission  Justice,  Paix  et 
Intégrité et de la Création nous a exposé Les actions 
en faveur de JPIC dans l’institut
-  Le  frère  Pratap  nous  a  entretenus  sur  le Le 
pacte mondial pour l’éducation
-  Le  frère  Varghese, responsable  de  la 
commission internationale JPIC nous a parlé des crises 
planétaires : contexte et réponses montfortaines

3-	 Les actions retenues et à vulgariser dans les 
provinces
  Les  supérieurs  provinciaux  ont  pris  la  parole  pour 
partager  aux  séminaristes  des  actions  choisies  et  à 
vulgariser  dans  leur  province  pour  encourager  les 
initiatives en faveur de JPIC

Province de Brazzaville  :  regrouper  les  encadreurs 
des 3 pays pour une formation, continuer à régulariser 
la situation du personnel des communautés

Province de Kinshasa : Faire une démultiplication du 
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F. Patrice Mbengue, SG

séminaire  à  tous  les  frères,  vulgariser  les  directives 
sur  la  solidarité,  le  pardon,  la  paix  et  le  respect  de 
l’environnement,  lire  et  s’imprégner  du  guide 
gabriéliste  et  de  Laudato  Si,  visiter  les  enfants 
mineurs en détention ou en prison et les aider à avoir 
un procès.

Province d’Espagne : Accompagner par l’écoute les 
élèves et leur famille

Vice province de Madagascar  :  transférer  dans 
les  établissement  le  programme  d’alphabétisation 
et  d’éducation  avec  l’ONG  Saint  Gabriel,  définir 
un  projet  éducatif  commun  à  toute  les  structures 
éducatives  gabriélistes  et  y  insérer  la  protection  de 
l’environnement, faire des addictions en eau potable 
pour  les  communautés,  les  élèves  et  les  voisins, 
construire des latrines dans certaines zones, entamer 
la formation agricole avec le centre qui existe déjà

Province du Sénégal  :  Formation  de  personnes 
ressources : droit, bâtiment, Énergies renouvelables, 
agronomie  pour  améliorer  notre  offre  éducative, 
investissement dans le mix énergique (énergie solaire 
dans la journée et électrique la nuit), et dans les fermes 
pédagogiques pour une auto prise en charge dans la 
gestion des cantines scolaires.

Province du Canada  :  favoriser  les  actions 
individuelles  et  la  pastorale  avec  des  détenus  et 
des ex détenus.   De ce  tour de  table, nous pouvons 
retenir comme actions :
-  Sensibilisation,  information et  formation des 
frères et collaborateurs à la cause de JPIC

-  Prise en charge des enfants en prison 
-  Accompagnement des élèves et des parents
-  Régularisation des contrats de travail
-  Alphabétisation 
-  Accès en potable

4-	 Impressions du frère James

A la fin du séminaire le frère T.K. James, il a donné 
ses  impressions  sur  l’organisation  du  séminaire.    Il 
a  exprimé  sa  fierté  à  la  province  du  Sénégal  pour 
l’organisation réussie du séminaire JPIC, et a étendu 
particulièrement  sa  gratitude  et  sa  reconnaissance  à 
tous ceux qui n’ont ménagé aucun effort pour la belle 
organisation du séminaire, en particulier le Supérieur 
provincial et le Frère Maurice Birane Diouf. Il a invité 
la province du Sénégal à ne pas laisser lettres mortes 
les actes du séminaire et à initier des activités pour la 
mise en œuvre des décisions du séminaire. Il souhaite 
que les travaux de ce séminaire soient connus de tout 
le monde par la publication d’articles dans le Bulletin 
des  Nouvelles  Gabriélistes  et  la  revue  JPIC.    Ces 
décisions doivent être l’affaire de tout le monde et les 
frères devraient être engagés dans le vécu des actions 
JPIC. Il souhaite la démultiplication de ce séminaire 
pour vulgariser les travaux et rendre concret  l’appel 
du  séminaire  à  lancer  quelque  chose  de  grand pour 
les  provinces  francophones.  Le  Sénégal  a  toutes 
les  ressources  nécessaires  pour  accueillir  ce  projet 
dans  le  domaine  JPIC.  Il  a  terminé  en  rappelant  la 
prochaine rencontre internationale des associés de la 
famille montfortaine qui sera organisée à St Laurent-
sur-Sèvre, France.
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Provincial du Sénégal

Participants

Abbé Augustin THIAW, 
secrétaire Conférence épiscopale

Frère Jean Marie THIOR

Supérieur général

Frère James T. K.

Participants

Photo de famille
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Les  frères  Montfortains  de  Saint  Gabriel  en 
général et les collaborateurs en particulier ont 
eu  l’immense  joie  d’accueillir  du  Dimanche 

16  au  Dimanche  30  Avril  2023  trois  membres  de 
l’administration  centrale  notamment  les  assistants 
généraux  :  frère  jean  – Paul Mbengue,  frère  Pratap 
Reddy et frère T.K James.

Comme reconnue universellement, la visite canonique 
n’est  pas  une  inspection  mais  plutôt  un  moment 
fraternel  pour  écouter,  encourager,  réconforter  les 
confrères  et  partager  avec  eux  l’expérience  de  la 
mission.

Durant  leur  séjour,  les  trois  assistants  généraux  se 
sont  profondément  imprégnés  des  réalités  de  la  vie 
religieuse Gabrieliste en Rd Congo à travers diverses 
activités  :  rencontre  avec  les  autorités  des  Eglises 
locales,  moments  d’échanges  personnels  avec  les 
confrères  et  en groupe avec  les  communautés,  avec 
les  jeunes  en  formation,  adoration  communautaire, 

célébration  eucharistique,  visite  des  divers  secteurs 
apostoliques et différentes communautés. 

Les  visites  de  nos  institutions  scolaires  ont  été  une 
des  priorités  et  des  moments  importants  au  cours 
desquels les assistants généraux ne manquaient pas de 
glisser leurs mots de satisfaction, des remerciements 
et d’encouragements  aux confrères  et personnel qui 
y  travaille.

Les assistants généraux étaient déterminés à rencontrer 
chaque confrère, dans son parterre de mission. Voilà 
pourquoi,  ni  la  pluie,  ni  la  chaleur  les  conditions 
d’accessibilité  aussi  difficiles  qu’elles  soient  ne 
pouvaient  le  retenir. Parmi  les  souvenirs du village, 
le  trajet  de Mantere  (Bibwa)  dans  la  boue  où  était 
bloqué notre Land crisser. Ne sachant ni avancer, ni 
reculer. Il avait fallu des interventions pour le retirer 
et le faire sortir de là. Malgré tout ceci, le voyage se 
passait avec beaucoup de sourire et de joie. Et c’est là 
où je comprenais cet adage populaire qui affirme que 
là où il y a l’amour, il y a le chemin. 
 

Province de Kinshasa

LA VISITE CANONIQUE DES ASSISTANTS GENERAUX EN RD CONGOLA VISITE CANONIQUE DES ASSISTANTS GENERAUX EN RD CONGO

KINSHASA
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Nos visiteurs  savaient  s’adapter  à  la  réalité de chez 
nous, sans tenir compte de leur rang, ils s’abaissaient 
au niveau de  chacun  et  cela  facilitait  une  ambiance 
de  confiance  et  de  dialogue  ouvert  avec  les  gens. 
Leur attention ne se limitait pas seulement aux frères 
montfortains  de  Saint  Gabriel  mais  aussi  aux  deux 
autres  congrégations de  la  famille montfortaine  (les 
filles  de  la  sagesse  et  les  pères  de  la  compagnie  de 
Marie).

Le  séjour  de  nos  hôtes,  dans  notre  province  a  été 
un  réconfort pour nous. Les assistants généraux ont 
joué  le  rôle  des  prophètes  du  nouveau  testament  : 
d’obéir à l’esprit saint, de compatir, de dire la vérité 
et d’accepter le quotidien de notre province.

Tous les frères et collaborateurs remercient ces trois 
membres de l’administration centrale, pour ce grand 
moment  vécu  au  Congo.  Seigneur  pour  les  amitiés 
qui se sont nouées, merci. Et pour nos indifférences, 
pardon.

F. Rufin NDAMBU, SG

KINSHASA
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Adozioni a distanzaAdozioni a distanza
Visite du Supérieur général

Nous avons été bénis par la visite fraternelle et joyeuse 
de F. John Kallarackal, Supérieur général accompagné 
de  F. Dionigi Taffarello, Vicaire  général  dans  notre 
communauté  d'Istrana.  Ils  sont  restés  trois  jours  en 
participant  à  tous  les  exercices  communautaires 
et  aux  différentes  rencontres  avec  nous  et  avec  nos 
collaborateurs.  Nous  avons  eu  largement  le  temps 
de  parler  de  l'avenir  de  notre  communauté  et  de  la 
possibilité  d'intégrer  la  collaboration  de  familles 
catholiques  et  d'accueillir  deux  Frères  dans  notre 
communauté.  Il y avait un grand  intérêt à continuer 
à  promouvoir  l'activité  des  «  parrainages  »  lancée 
par F. Mathew Kavumkal il y a environ 43 ans. Nous 
remercions  les  Supérieurs  pour  leur  visite  et  leurs 
encouragements fraternels.

Groupe de prière montfortain
Le  groupe  de  prière  Regina  della  Pace  a  eu  une 
journée de pèlerinage au sanctuaire marial de Porzus 
dans  l'archidiocèse d'Udine  le dimanche 2  juin.  Il y 

avait une belle participation des membres du groupe. 
Chaque famille est venue avec son propre véhicule. 
Nous  avons  tous  rejoint  la  salle  paroissiale  de 
l'église St Andrea  à Attimis. Nous y  avons pris nos 
rafraîchissements. De  là,  nous  avons  été  guidés  par 
un membre du sanctuaire afin d’atteindre le sommet 
de  la colline où se  trouve  le sanctuaire. A 11h nous 
avons eu la sainte Messe célébrée par Don Giuseppe 
âgé de 87 ans. Après  la messe,  il nous a donné une 
explication sur le sanctuaire. Après cela, nous avons 
pris notre déjeuner. Chaque famille avait apporté un 
des  provisions  à  partager  avec  les  autres. Ce  furent 
comme de véritables «  agapes » de  la  communauté 
chrétienne  primitive.  Le  soir,  nous  sommes  tous 
retournés à notre Institut où nous avons pris le repas 
du soir ensemble. Tous étaient heureux et remplis de 
l'esprit  du  Seigneur.  F.  Mathew  Kavumkal,  en  tant 
qu'animateur spirituel a été constamment le guide du 
groupe.

Groupes de scouts
Les mois de mai et de juin ont été vraiment les mois des 
scouts et de leurs célébrations annuelles. L'Institut de 
Ca' Florens avec son vaste espace interne et externe, 

Istituto Ca’ Florens Istrana
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est un centre adapté pour  les activités du scoutisme 
et  de  l'AGESCI.  De  presque  toutes  les  paroisses, 
des  groupes  de  scouts  viennent  pour  leurs  activités 
extérieures  annuelles.  Les  scouts  de  Montebelluna 
avec leurs parents, ceux de Vedelago et Castefranco, 
de  Quinto  di  Treviso,  de  la  paroisse  d'Olmi  et  de 
Chirignago  font  partie  des  principaux  groupes  qui 
sont venus dans notre Institut.

ÉCOLE MATERNELLE APPIANI DE TRÉVISE
Le festival de clôture de l'École Appiani de Trévise a 
eu sa célébration annuelle dans notre Institut avec des 
enseignants, des étudiants et des parents. Ce fut une 
très belle organisation bien menée et célébrée.

ÉCOLE MATERNELLE D'ISTRANA
Les  écoles  maternelles  d'Istrana  ont  également 
organisé  leur  cérémonie  de  clôture  annuelle  dans 
notre  Institut  avec  des  enseignants,  des  élèves  et 
des parents.  Ils ont déjeuné à  l'ombre des arbres de 
la longue avenue de l’Institut. Ils ont apprécié notre 
hospitalité. Le curé Don Fabio était également présent 
pendant un moment.

Retraite spirituelle mensuelle des bienfaiteurs
Chaque mois,  la  retraite  spirituelle  des  bienfaiteurs 
qui  aident  les  enfants  pour  leurs  frais  scolaires,  est 
organisée  par  F. Mathew Kavumkal.  C’est  l'un  des 
événements  importants de notre  Institut. Chaque 3e 
dimanche du mois est consacré à la retraite spirituelle 
des bienfaiteurs. Nous la terminons par la célébration 
de la messe avec F. Dionisio Santoro. Après la messe, 
nous déjeunons avec tous les participants à la retraite. 

Ce  temps  du  déjeuner  est  très  fraternel  et  jovial.  F. 
Mathew Kavumkal profite de  l'occasion pour parler 
avec tout le monde et partager des communications et 
donner des informations en temps opportun.

Une triple célébration d'événements
Un  ami  appelé Angelo  Crosato  et  sa  femme Maria 
Elvira ont célébré trois événements spéciaux en une 
seule  journée. Le  45e  anniversaire  de  leur mariage, 
30 ans de fidélité ininterrompue à aider les enfants à 
travers notre organisation et deux baptêmes de leurs 
petits-enfants.  Un  petit-enfant  était  l'enfant  de  leur 
fille  Federica.  L'autre  était  l'enfant  d'une  fille  qui  a 
été aidée par notre organisation. Elle est infirmière à 
Valdobbiadene. Elle  a  été  aidée  par Angelo  dans  le 
cadre de notre projet. La messe a  été  célébrée dans 
l’église  Santa  Marisa  Assunta  de  Valdobbiadene. 
Le  déjeuner  de  fête  a  été  servi  dans  un  restaurant 
d'Agritourisme à Bigolino. Tous les parents d'Angelo 
et Maria  Elvira  étaient  présents  à  la  célébration.  F. 
Mathew Kavumkal était le principal invité d'honneur.

La fête patronale de la communauté indienne
Comme  la  communauté  catholique  indienne  syro-
malabare est accompagnée par F. Mathew Kavumkal, 
la  fête  patronale  annuelle,  la  fête  de  saint  Joseph  a 
été  solennellement  célébrée dans notre  Institut  avec 
la  participation  de  presque  tous  les  membres  de  la 
communauté.  Des  délégations  de  la  communauté 
orthodoxe  jacobite  et  de  la  communauté malankara 
ont  participé  à  la  fête.  À  la  fin  des  célébrations 
spirituelles,  un  déjeuner  a  été  offert  à  toutes  les 
personnes présentes. La fête s'est poursuivie avec un 
certain nombre d'activités culturelles par les jeunes et 
les parents. Ce fut vraiment un grand succès.

https://www.adozioniadistanza.net

F. Mathew Kavumkal, SG
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Noviciat de Saint-Gabriel, 
Sitagarha

Salutations  affectueuses  et  fraternelles  du 
Noviciat de Sitagarha.

Les douze novices et le personnel sont bien occupés à 
créer un réseau de relations positives et transformatives, 
sur  le  modèle  de  l'essence  de  notre  Dieu  trinitaire, 
basé sur un amour inconditionnel et authentique, une 
acceptation radicale, une préoccupation fraternelle et 
un accompagnement  transformatif,  sous  la direction 
de  Jésus  notre  frère,  animé  par  l'Esprit  Saint  et 
profondément  enraciné  dans  le  charisme  de  notre 
fondateur Saint Louis Marie de Montfort, en réponse 
aux  signes  des  temps  d'aujourd'hui.  Les  vagues  de 
chaleur intense ont ajouté une nouvelle dimension à 
notre mission de formation.

Fête de Saint Montfort :
Nous avons célébré  la  fête de notre  fondateur Saint 
Montfort  le  28  avril  2023.La  célébration  était 
principalement centrée sur la célébration eucharistique 
pleine de grâce célébrée par le P. Praveen, IMS.

La  présence  de  tous  les  membres  de  l'équipe  de 
formation des 14 maisons de formation de Sitagarha, 
des frères des communautés de Dhawaiya et de MTC 
et du personnel domestique avec les membres de leurs 
familles a multiplié la joie et la grâce de la célébration. 
La soirée culturelle, envoûtante et porteuse d'espoir, 
axée sur la vie de saint Montfort, présentée à travers 
des pièces de théâtre, des sketches, des mimes et des 
danses, a eu un impact positif sur l'auditoire. Tous les 
participants ont félicité le personnel du noviciat et les 
novices.Nous avons conclu notre programme par un 
repas fraternel.

Un nouveau maître des novices : 
Le Maître des Novices Fr. K. M. Mathew a rejoint le 
Noviciat le 5 mai 2023. Le Maître des novices sortant 

a  accueilli  Fr.  K.  M. 
Mathew  et  l'a  présenté 
aux novices. 
Les novices ont  exprimé 
leur  bienvenue  par 
un  chant  adapté  et 
chaleureux.  Dans  le 
cadre  d'un  service  de 
prière,  le  processus  de 
passation  a  été  effectué 
le  samedi  6  mai  2023, 
d'une  manière  simple 
mais  très  profonde,  en 
remettant  une  statue  de 
Notre-Dame du Perpétuel 
Secours  au  nouveau 
maître  des  novices  par 

le maître des novices sortant. Le frère K.M. Mathew 
a  commencé  sa  mission  de  formation  pour  un  an, 
grâce à l'intercession très spéciale de Notre-Dame du 
Perpétuel Secours.

L'adieu de Fr. Arockiaraj : 
La  veille  du  9  mai  2023,  le  Maître  des  novices 
sortant, Fr.  Arockiaraj, le staff et les novices, tous les 
frères de Montfort Gabrielite Bhavan, (MGA), MTC 
Hazaribagh et  la  communauté de Dhawaiya  se  sont 
réunis pour apprécier et reconnaître le grand service 
de Fr. Arockiaraj au Noviciat de St. Gabriel, au cours 
des  trois  dernières  années.  Le  point  culminant  du 
programme d'adieu a été un service de prière sur  le 
thème "Va, Dieu est avec  toi"  (signifiant adieu). Au 
cours du programme de félicitations, tous les novices 
ont  partagé  les  valeurs  telles  que  la  discipline,  le 
travail acharné, l'impact d'une grande régularité dans 
les exercices spirituels, et de nombreuses choses qu'ils 
ont apprises du maître des novices sortant. Ils étaient 
heureux de partager  leurs expériences de croissance 
sous la direction du frère Arockiaraj. Le programme 
d'adieu s'est  terminé par  l'expression de  la gratitude 
et des vœux de réussite dans sa nouvelle mission. Il 
a été suivi d'un délicieux repas fraternel. Le 10 mai, 
le Fr.Arockiaraj a quitté le noviciat et s'est rendu à sa 
nouvelle mission.

Achèvement des travaux de l'étang : 
La  culture  des  légumes  dans  le  jardin  ne  pouvait 
pas  atteindre  sa  puissance  maximale  à  cause  de 
l'insuffisance  de  l'approvisionnement  en  eau.  Pour 
répondre à ce besoin, la construction d'un étang près 
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du  terrain  de  football  était  en  cours  par  les  anciens 
maîtres  des  novices  et  les  novices,  en  particulier  la 
contribution de Fr. Arockiaraj a été très importante et 
remarquable. C'était un désir inassouvi de Fr. Mathew 
K.M. de construire un puits ouvert dans l'étang près 
du terrain de football depuis qu'il était le Socius ici. 
La construction d'un puits ouvert dans l'étang a donc 
été considérée comme une mesure positive. Le travail 
intelligent à cet égard a été initié dès que Fr. Mathew 
K.M. a commencé sa mission de formation le 6 mai 
2023.

Grâce  à  l'aide  financière  opportune  du  Conseil 
national, la construction de l'étang avec un puits ouvert 
a été achevée le 10 juin 2023. Nous pensons que cet 
humble  effort  nous  permettra  d'élargir  l'horizon  de 
notre culture biologique de légumes.

Au revoir à Fr. Fuldeep : 
Fr. Fuldeep Jojo a été l'administrateur de cette maison 
pendant  les deux dernières  années.  Il  a  apporté une 
grande  et merveilleuse  contribution  à  notre mission 
de  formation  pendant  son mandat.  Nous  avons  fait 
nos adieux à Fr. Fuldeep Jojo le 7 juin 2023. 

Les frères des communautés voisines ont été présents 
à cette occasion. 

La journée a été marquée par un service de prière sur 
le thème de l'action de grâce, suivi d'une félicitation et 
d'un chant d'action de grâce. Les novices et le staff ont 
exprimé leur gratitude et leur amour envers lui. Nous 
avons  conclu  le  programme  par  un  repas  fraternel. 
Nous  lui  souhaitons  une  expérience  missionnaire 
éveillée  et  un  impact positif  plus  important  dans  sa 
nouvelle mission.

Nous apprécions divers cours comme "Appelé à être 
un frère du Christ et des frères comme le Christ", par 
Fr.  Paulose  Mekkunnel,  SG,  "  Notre  règle  de  vie, 
une discipline puissante pour mener une vie avec le 
Christ,  notre  compagnon  de  transformation  ",  ainsi 
que d'autres cours et diverses activités significatives 
favorisant la croissance. Nous, les novices, continuons 
à  grandir  dans  notre  sagesse,  notre  discernement  et 
notre  connaissance. Aujourd'hui,  nous,  les  novices, 
sommes  encouragés  à  faire  l'expérience  d'un  plus 
grand  bonheur  dans  les  petites  choses  et  sommes 
capables de trouver Dieu en toutes choses.

K.M. Mathew, SG & 
Novices de Delhi Province
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MONTFORT ARULUDHAYAM

Chers  lecteurs  du  BNG,  salutations  du  pré-
noviciat d’Aruludhayam.

Nous,  26  pré-novices  provenant  des  7 
Provinces  de  l'Inde,  avons  été  chaleureusement 
accueillis par notre directeur F. Binou Mathew.

INAUGURATION DES COURS

L'année  2023-2024  des  nouveaux  pré-novices  a 
été  officiellement  inaugurée  en  présence  de  trois 
provinciaux, à savoir F. Irudhayam M (notre président 
national),  F.  George  Padikara  et  F.  Jonhson.  La 
communauté  scolaire  voisine  des  Frères  Sahayaraj, 
MK Joseph, et K. V. Thomas était également présente 
pour le programme d'inauguration le 1er juin. Les pré-
novices ont reçu du matériel d'étude et des livres de 
prières  lors du programme d'inauguration. La prière 
inaugurale  a  été  préparée par F. Binou Mathew. Ce 
fut une journée très belle et mémorable pour nous car 
nous avons été bénis par les trois provinciaux et aussi 
par les autres Frères.

Après  avoir  reçu  le  matériel  d'étude,  on  nous  a 
confié la tâche d'apprendre les prières ainsi que leur 
signification, ce qui est important pour notre croissance 
spirituelle.  Notre  directeur  nous  enseigne  l'anglais 
en  choisissant  diverses  parties  de  la  grammaire,  du 
vocabulaire  et  de  la bonne  façon de parler. Comme 
nous venons de différents États de l'Inde et que nous 
avons des langues maternelles différentes, apprendre 
l'anglais est essentiel pour communiquer entre nous. 
F.  Jaya  Prakash  prend  des  cours  d'anglais  parlé. 
Nous  remercions  les  Frères  pour  les  efforts  qu'ils 
ont  déployés  en  vue  d’améliorer  nos  compétences 
linguistiques et notre vie de prière.

F. Binu Nathew , SG
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Le  lancement  officiel  des  Journées  Mondiales 
de  la  Jeunesse a été donné par  le cardinal D. 
Manuel Clemente  de Lisbonne,  ouvrant  ainsi 

la  voie  à  une  expérience  inoubliable.  L'ampleur  de 
la  foule  a  été  stupéfiante,  les  sites  étaient  pleines  à 
craquer lors des programmes fixés. Plusieurs groupes 
musicaux se sont produits sur le site principal des JMJ 
2023, dont un groupe indien. Les  jeunes exubérants 
ont dansé joyeusement au son de la musique en agitant 
les drapeaux de leurs pays.

La grande célébration eucharistique a été accompagnée 
de  chants  merveilleux  et  de  prières  d'intersession 
en  différentes  langues.  La  présence  de  nombreux 
évêques,  prêtres  et  personnalités  religieuses  a  été 
véritablement  édifiante.  Leur  encouragement  et 
leur  soutien  aux  jeunes  pour  qu'ils  deviennent  des 

ambassadeurs de la joie et de l'amour ont laissé une 
empreinte  indélébile  dans  nos  cœurs.  Les  Journées 
Mondiales de la Jeunesse 2023 à Lisbonne continuent 
à se dérouler comme un voyage spirituel exceptionnel 
favorisant  les  rencontres  et  nous  laissant  remplis 
d'espoir et d'inspiration.

Un extrait du rapport du Frère Marreddy.

F. Marreddy T.R. , SG

JOURNÉE MONDIALE DE LA JEUNESSE 2023JOURNÉE MONDIALE DE LA JEUNESSE 2023
LISBONNE, PORTUGALLISBONNE, PORTUGAL

DATE : 01.08.2023DATE : 01.08.2023



36 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 213
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Province de DelhilProvince de Delhil
Rencontre des Associés Gabriélistes MontfortainsRencontre des Associés Gabriélistes Montfortains

"Ce dont nous parlons, c’est de la sagesse du mystère 
de Dieu, sagesse tenue cachée...". (1Cor2:7).

La  Province  de  Delhi  a  organisé  une  réunion  des 
AGM au niveau provincial à Montfort Villa, Bhopal, 
les  11  et  12  février  2023.  L'objectif  principal  de  la 
réunion  était  de  sensibiliser  les  nouveaux membres 
de  l'association.  La  réunion  a  commencé  par  un 
temps de prière dirigé par Frère Alok Minj, suivi de 
la présentation des membres. La personne ressource 
de la réunion était Frère Paulose Mekkunnel, SG, qui 
a expliqué explicitement la spiritualité et le charisme 
montfortains.

La  réunion a donné  lieu à des échanges en groupes 
et à un partage d'expériences concernant les réunions 
des  AGM  de  diverses  écoles  dans  leurs  localités 
respectives.  Les  différents  défis  rencontrés  par  les 
membres ont également été soulevés.

La  charte  des AGM  a  également  été  expliquée  de 

manière appropriée. La mission et la vision des AGM 
ont été clarifiées. Cette présentation a été suivie d'une 
explication au sujet de l'adhésion des membres.

Les Membres AGM ont été sensibilisés à la structure 
de  la  gouvernance  à  différents  niveaux.  L'accent 
a  été mis  sur  le  fait  que  la  famille  est  une  "Église 
domestique" et que, grâce au témoignage des familles, 
l'Évangile  peut  atteindre  tous  les  lieux  et  toutes  les 
couches de la société.

La  réunion  s'est  terminée  par  la  prise  de  quelques 
décisions concernant la croissance et le développement 
du mouvement des AGM et par quelques mesures à 
prendre pour que l'initiative soit couronnée de succès.

Une photo de groupe a été prise à la fin de la réunion 
avec  les  Membres  AGM  des  différentes  écoles 
montfortaines.
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Le  22  avril  2023,  les  groupes  MCG  et  Famille 
Montfortaine-Madrid,  ainsi  que  le  groupe  des 
moniteurs  des  Camps  San  Gabriel,  se  sont  réunis 
à  l'École  San Gabriel  de Madrid,  au  nombre  de  50 
personnes. 

Le  professeur  Carmen  Eugenia,  responsable  de  la 
pastorale de l'école de Madrid, a ouvert la réunion à 
11 heures, en souhaitant sincèrement et cordialement 
la bienvenue à toutes les personnes présentes. 

À  son  tour, Frère Ángel Llana  a  rappelé  le  sens  de 
la Mission partagée  et  son origine dans  l'Institution 
des Frères de Saint-Gabriel et dans tous ses centres, 
et a expliqué l'importance de partager le charisme, la 
spiritualité et la mission des Frères avec les laïcs. 

Tout  au  long  des  années  de  fonctionnement  de 
la  Mission  Partagée  Gabriéliste  dans  la  Province 
d'Espagne, depuis ses débuts jusqu'à aujourd'hui, ces 
rencontres pour partager la formation et les idéaux se 
sont multipliées car "on ne peut pas partager ce que 
l'on ne connaît pas ".

Frère  Ángel  Llana,  à  l'aide  d'un  power  point,  a 
expliqué  l'expérience  religieuse  et  l'amour  de  Saint 
Louis pour la Vierge Marie.  

-	 Dans ses premières années de vie au sein d'une 

famille éminemment chrétienne.  

-	 Dans ses années de formation à l'école et plus 
tard au séminaire Saint-Sulpice.

-	  Dans sa vie de missionnaire apostolique. 

-	 Et enfin, dans ses écrits.  

La vie et l'œuvre de saint Louis ont fait de lui l'un des 
plus grands promoteurs de l'amour pour notre Mère.

Après  une  courte  pause-café  ou  une  discussion 
détendue,  sept  petits  groupes  ont  été  formés  pour 
discuter  le  thème  : L'expérience de  la Vierge Marie 
dans ma vie.

Voici  quelques-unes  des  questions  que  nous  nous 
sommes  posées  :  quelle  est  ta  dévotion  à  Marie  ? 
Qu'as-tu appris  sur elle dans  ta vie d'adulte ? Qui a 
influencé ta dévotion à la         Vierge ? Quels sont les 
lieux de dévotion à Marie que tu as visités ?

Nous avons ensuite partagé nos réflexions. En voici 
quelques-unes :

-	 La  dévotion  à  Marie  doit  être  comme 
notre relation avec notre mère : confiance en elle, 
parce qu'elle nous donne la sécurité, amour, parce 
qu'elle veut le meilleur pour nous....  

Réunion multiple de la Mission Partagée Gabriéliste Réunion multiple de la Mission Partagée Gabriéliste 
Province d'EspagneProvince d'Espagne
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-	 Il existe autant d'invocations de la Vierge 
Marie qu'il y a de villages en Espagne, mais nous 
ne  devons  pas  oublier  que  sous  ces  différentes 
invocations se cache la même personne : la mère 
de Dieu et notre mère. 

-	 L'importance  de  la  famille  dans  la 
transmission de la dévotion à Marie.

Des  expériences personnelles ont  été présentées 
et  finalement  Frère  Ángel  Llana,  en  plus  de 
reprendre ce qui avait été présenté par les groupes, 
a  complété  le  contenu  avec  la  façon  dont  nous 
devrions appliquer cette dévotion dans notre vie 
quotidienne.  L'expérience  spirituelle  de  Saint 
Louis doit faire partie de notre identité :

-	 Aider ceux qui en ont le plus besoin.

-	 La  manière  dont  nous  nous  montrons 
utiles à un enfant, à un adolescent, à un jeune...

-	 La  dévotion  à  Marie,  qui  a  commencé 
en  nous  quand  nous  étions  petits,  doit 
progressivement abandonner son image enfantine 
et grandir en nous à mesure que nous grandissons 
en âge, en connaissance et en expérience.

-	 Nous ne pouvons pas être des arbres pleins 
de feuilles, mais sans fruits : toutes les œuvres et 
les actions que nous accomplissons doivent viser 
le bien-être des autres.

-	 Marie n'est pas la fin de notre voyage. Elle 
doit être notre compagne sur le chemin du Christ.

  La  réunion  s'est  clôturée  avec  un  cantique  à 
San  Louis  composé  par  l'enseignante  Carolina 
Sánchez et chanté par le groupe des enfants de la 
maternelle de l’école. 

MCG - Provincia d'Espagne
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Chronique d'une rencontre de formation Chronique d'une rencontre de formation 
conjointe entre frères et laïcsconjointe entre frères et laïcs

 Province d'Espagne Province d'Espagne

Les 26 et 27 mars, la deuxième réunion du cours 
2022-2023  de  formation  conjointe  des  frères 
et des laïcs de la Province d'Espagne a eu lieu 

à  la Casa de Espiritualidad de  los Santos Ángeles à 
Saragosse.

Arrivés de diverses régions de la Catalogne, de Madrid 
et d'Aranda de Duero, nous avons été accueillis samedi 
matin par une lumière magnifique et très appropriée 
au  jour que nous célébrions  : L'Annonciation, notre 
fête patronale.

Dans  notre  prière  de  début,  nous  nous  sommes 
laissés  envahir  par  la  musique  et  les  paroles  de  la 
chanson "Madame", tirée de la comédie musicale de 
Bernadette de Lourdes, et nous avons exprimé notre 
désir, comme Marie, d'être un lieu doux et chaleureux 
pour accueillir Jésus avec joie.

Le  conférencier  était  à  nouveau  le  père  clarétain 
Luis Alberto Gonzalo Díaz, docteur en théologie de 
l'Université  pontificale  de  Salamanque,  écrivain  et 
directeur de la revue "Vida Religiosa".   Nous avons 
tout  d'abord  abordé  les  préoccupations  nées  de  la 
rencontre  précédente,  qui  s'est  tenue  en  novembre, 
pour ensuite traiter le sujet qui nous occupait ce jour-
là : INTERCULTURALITÉ, MISSION PARTAGÉE, 
SYNODALITÉ et LEADERSHIP.

Voici quelques-unes des idées qui ont été exprimées :

-  En  ce  qui  concerne  l'interculturalité,  un  principe 
de  base  à  l'heure  actuelle,  il  a  été  dit  qu'elle  était 
compliquée  parce  qu'elle  est  liée  au  sentiment. 
La  culture  nous  définit,  nous  conditionne  et  nous 
éduque,  et  établir  une  dialectique  entre  les  cultures 
ne fonctionne pas, mais nous devons parvenir à une 
rencontre.

- En ce qui concerne la Mission Partagée, il faut garder 
à  l'esprit  qu'il  s'agit  d'une  tâche  pour  les  personnes 
ayant une vocation pour  la mission.  Il  faut être  très 

prudent  avec  les  projets  de  vie  sans  VIE,  car  ils 
peuvent aboutir à des projets qui ne sont pas viables. 

La  Mission  Partagée  est  une  tâche  très  artisanale. 
Aucune  communauté  éducative  n'est  la  même  ; 
bien  que  nous  vivions  la  même  vie,  nous  sommes 
vitalement différents et cela doit être pris en compte 
dans un projet de MP.

- Avec la synodalité, le concept de leadership change. 
Le  pape  encourage  un  nouveau  leadership,  un 
leadership qui ne se fatigue jamais d'écouter. Certains 
peuvent trouver cela chaotique, mais il faut se rappeler 
que Dieu a créé à partir du chaos.

-  Le  leadership  et  la  MP  sont  sous-tendus  par  la 
théologie  de  la mission.  Pour  cela,  la  formation,  la 
réflexion,  le  discernement  et  la  prise  de  décision 
émancipatoire  sont  essentiels.  C'est  l'Esprit  Saint 
qui  exige  ces  décisions  émancipatrices,  et  non  la 
continuité.  Le  changement  de  paradigme  consiste  à 
rester dans le modèle communautaire de Jésus, mais 
en l'adaptant à notre époque.

- En termes de MP dans la synodalité et l'interculturalité, 
la  formation doit  être  intervocationnelle  (consacrés, 
prêtres, laïcs mariés, laïcs célibataires) afin de vivre et 
d'être tels que nous sommes chacun dans notre propre 
vocation  personnelle.  Lorsque  nous  parviendrons  à 
intégrer toutes les vocations, nous serons tous à l'aise.

- Cette  formation  doit  se  faire  à  partir  de  la  liberté 
et pour la liberté. Le principe de la mission exige le 
désengagement  des  espaces  et  des  styles  concrets 
pour  laisser  place  à  la  nouveauté  nécessaire.  La 
formation  nous  amènera  à  comprendre  en  quoi 
consiste le charisme et donc à le séparer de l'école et 
de la tâche que nous accomplissons. La diversité des 
dons ne va pas dynamiter la communion. Nous devons 
distinguer le charisme des actions. Nos différences ne 
proviennent  pas  de  nos  qualifications  personnelles, 
mais d'un appel différent pour chacun d'entre nous.



41Juin 2023

-  Nous  devons  garder  à  l'esprit  que  nous  devons 
d'abord  créer  un  climat  de  liberté  pour  que  chacun 
fasse  son  propre  processus  vocationnel.  Cette 
formation à la MP n'est pas un enseignement, mais se 
fait par le témoignage. Elle est liée au Christ, qui est 
liberté. Elle consiste à découvrir : Que veut Dieu ? De 
quoi a-t-il besoin en ce moment ?

L'après-midi du 25 mars, nous avons pris le temps de 
savourer le sens de notre fête patronale en la situant 
dans l'histoire, ainsi que le nom de la Congrégation : 
Frères de Saint Gabriel. Nous avons analysé l'action 
de l'ange Gabriel dans les trois épisodes bibliques où 
il apparaît et nous  l'avons mise en contraste avec  la 
mission d'un Frère de Saint Gabriel  telle qu'elle  est 
exprimée  dans  la  Règle  de  Vie.  Finalement,  nous 
avons  vu  comment  tout  cela  pouvait  interpeller  un 
éducateur gabriéliste montfortain. Nous avons ensuite 
célébré une Eucharistie très spéciale avec une lecture 
dramatisée de l'Annonciation.

La matinée du samedi 26 a été consacrée au  travail 
sur  le  thème  "Comment  contaminer  les  autres  pour 
marcher ensemble". Après une vidéo de motivation, 
nous nous sommes répartis en petits groupes autour 
de  quelques  questions,  pour  ensuite  les  présenter 
et  en  discuter  en  assemblée.  Enfin,  nous  avons  fait 
une  série de propositions  concrètes pour  les  étudier 
et voir comment nous pouvons prendre des mesures 
transformatrices dans notre mission commune.

Nous  sommes  tous  d'accord  pour  dire  que  ces 
rencontres  entre  frères  et  laïcs  sont  non  seulement 
agréables  et  profitables,  mais  qu'elles  nous  aident 
aussi à grandir dans la connaissance de nous-mêmes 
et  à  avancer  ensemble  sur  le  chemin  de  la Mission 
Partagée. 

Équipe de Formation pour la Mission Partagée
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Jesüs ROMO LARA
Frère Rufino, 26 ans

Né à Madrigalejo del Monte
(Province de Burgos)

Très attentif à tous les détails, expert en machine à coudre, il connaissait son travail à fond et le faisait avec 
soin pour le plaisir de toute la communauté.

De plus, il était le sacristain de la maison de formation, remarquable par son ordre et son goût pour la décoration 
de la chapelle et le déroulement des cérémonies religieuses.

Il  vivait  l'eucharistie  en  profondeur  et  il  inspirait  foi  et  respect  pour  toutes  les  choses  sacrées. Avec  quel 
soin et quelle solennité il préparait les grandes fêtes de l'année liturgique, les célébrations dominicales, les 
bénédictions du Saint Sacrement et les retraites mensuelles ! Ne parlons pas de la discipline ni du sens de la 
responsabilité avec lesquels il éduquait et préparait les juvénistes à servir à l'autel.

Il était délicat et compagnon agréable avec les frères, et un sourire de bonheur se lisait toujours sur son visage, 
bonheur qu'il communiquait à tous.

Dans les moments difficiles de 1936, dès le moindre signe de danger possible, il restait là pour protéger le père 
aumônier et éviter la profanation de l'eucharistie ou des objets du culte.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Rufino, obtiens-nous, Seigneur, l'humilité, la piété, la simplicité et le respect pour les choses sacrées.

Julio ROMO ARLANZÓN 
Frère Jacinto, 26 ans

Né à Madrigalejo del Monte
(Province de Burgos)

« Pieux, il a fait son noviciat sérieusement ; bon caractère, esprit de famille, il aime sa vocation ».

Tout en lui était bonté et charité, travail et affabilité, avec un grand esprit de sacrifice.

Il fit son service militaire pendant un an dans le régiment des sapeurs-mineurs à Saint-Sébastien.

À Londres, il se donna aux études pendant deux ans, espérant partir comme 27 missionnaire en Thaïlande, 
mais il dut retourner en Espagne à la demande des supérieurs.

Excellent professeur,  il faisait preuve d'une patience à toute épreuve et d'une intelligence qui allait de pair 
avec sa douceur de caractère. Il était plein d'attention et de respect envers les autres. Toutes ces qualités ne 
pouvaient avoir d'autre explication humaine et religieuse que la spontanéité gabriéliste la plus exigeante.

Il contribua à  faire de  la communauté de Viladecans une communauté  joyeuse,  travailleuse et simple.  Il a 
toujours été comme une fleur parfumée qui répandait un parfum de bonté,

Martyre: Récit commun.

Du  Frère  Jacinto,  obtiens-nous,  Seigneur,  la  bonté  et  l'affabilité,  la  patience  sans  limites,  l'attention  et  le 
respect envers les autres.
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LES FRÈRES DE SAINT-GABRIEL ET LEUR AUMONIER

MARTYRS DE LA PERSÉCUTION RELIGIEUSE 
PENDANT LA GUERRE CIVILE D'ESPAGNE DE 1936
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RECOMMANDÉS À NOS PRIÈRES
Juin 2023- Juillet 2023

FRERES DE SAINT-GABRIEL

F. Stéphane GASZTOWTT
F. Robert Baud
F. Elie Baranger
F. Yuju Francis

 

COMPAGNIE DE MARIE

P. Valentino BOSCO
P. Joseph GUILLOUZIC
P. Raoul DESHAIES

FILLES DE LA SAGESSE

Sr. Marcelle de Saint André 
Sr. Madeleine Vaillancourt
Sr. Jacqueline Servant
Sr. Edtih de Jesus-Crucifie
Sr. Suzanne MARC-CHAILLÉ
Sr. Maria Pia dell'Immacolata



Chers lecteurs,Chers lecteurs,

  Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, photos des événements de   Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, photos des événements de 
vos provinces respectives, au plus tard le 20 août 2023.  vos provinces respectives, au plus tard le 20 août 2023.  

E-mail à sginfo@fsgroma.org E-mail à sginfo@fsgroma.org 
WhatsApp +91 9445800156WhatsApp +91 9445800156

Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra en septembre 2023.Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra en septembre 2023.


